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EDITORIAL

A novela acabou há alguns meses, mas as 
“empreguetes” reabriram uma discussão 
no cenário nacional a respeito dos 

direitos e deveres das domésticas que resultou em 
um Projeto de Emenda Constitucional (PEC), 
carinhosamente chamado de PEC das Domésticas.
Conforme a matéria publicada na página 17 desta 
edição, as alterações na contratação renderam 
benefícios reais às empregadas, como a garantia do 
Fundo de Garantia por Tempo de Serviço (FGTS) 
e do pagamento das horas-extras.
Alguns empregadores temem a essas decisões. 
Isso porque a nova regulamentação desse serviço 
estabelece, também, o aumento do custo da 
funcionária: 20% do salário-base para FGTS e 
INSS, mais horas-extras e, em alguns casos, o 

serviço de um contador para as atividades mais 
burocráticas que envolvem a contratação.
Porém, é preciso lembrar de que as domésticas 
merecem a mesma atenção e os mesmos direitos 
que qualquer outra classe trabalhadora. Ou seria 
justo que apenas essas trabalhadoras não tivessem 
benefícios garantidos por lei a todos os outros? 
É muito cômodo, para os empregadores, apontar 
gastos e transtornos sem observar a necessidade 
dos funcionários.
Alguém ainda vai se sentir no direito de afirmar: 
“a empregada se senta à mesa para almoçar com a 
minha família, então, posso descontar do salário” 
ou “ela dorme aqui em casa e eu dou vários 
presentes”. Nada justifica. Em nenhum desses 
casos é possível descontar do salário da doméstica. 

Para a Justiça, todas essas coisas são consideradas 
doações ou acordos estabelecidos em contrato, mas 
sem ônus para a empregada.
De acordo com o presidente da subseção da Ordem 
dos Advogados do Brasil em Canoinhas, Israel, 
alguns casos atendidos pela Justiça do Trabalho, 
na Comarca, muito se parecem com os problemas 
encarados pelas personagens da novela. Muito 
serviço, muitas horas de trabalho, pouco salário e 
sem benefícios.
A nova lei ainda tem pontos a serem 
regulamentados, que nem mesmo os contadores 
conseguem explicar a forma correta de se proceder. 
É preciso continuar atento a essas mudanças, que 
prometem alterar o quadro do trabalho no País, a 
respeito da dignidade dessas trabalhadoras.

PEC das discussões

ARTIGO

A HERANÇA PATRIMONIAL NO ESTADO BRASILEIRO SEGUNDO RAYMUNDO FAORO
* JONAS FABIO MACIEL

* SANDRO LUIZ BAZZANELLA

A presente análise tem como objetivo, a partir da 
obra do jurista, historiador e sociólogo, Raymun-
do Faoro “Os donos do poder”, elencar fatores 

determinantes na formação sócio-política brasileira. O 
argumento genealógico do autor permite compreender 
as origens estruturais do Estado lusitano e suas im-
plicâncias na constituição do Estado e das instituições 
brasileiras, comprometendo a construção e por exten-
são o desenvolvimento das potencialidades políticas, 
sociais, econômicas, culturais do Brasil.

A tradição do Estado português, como patrimônio 
do rei, com todo o aparato do estamento burocrático, 
necessário a sua administração e controle, se alimen-
tava da classe comercial e produtiva, como um parasita 
que nas palavras de Faoro, não mata, mas paralisa. 
Tal característica se materializava pela dependência 
da população ao rei, que se apresentava como pai de 
todos, eliminando qualquer distinção entre interesse 
público e privado. 

O Rei português acumulava dois títulos: a regência 
e o senhorio. A regência representava a jurisdição sobre 
todos os que vivem em seu reino, sem o poder de dar 
ou vender o que pertence aos vassalos. Os vassalos 
se comprometem com fidelidade ao rei, bem como ao 
trabalho em troca de proteção e um lugar no sistema de 
produção. Fora do reino o rei intitulava-se como senhor.

 O estamento se mostra como o governo de uma 
minoria, que não governa pelo bem público, mas em 
benefício próprio.  Na genealogia do Estado português, 
Faoro mostra como as rendas da Coroa eram gastas com 
a improdutividade dos funcionários oficiais, ministros, 
assistentes do governo. Todos bem ordenados sem 
urgência direta em relação às necessidades públicas, 
causando a apatia, senão o congelamento da economia.

Segundo Faoro, o mundo tangido pelas naus se 
ajusta ao padrão português universalizando as circuns-
tâncias econômicas. O ciclo econômico imposto será 
alterado apenas com a Revolução Industrial, que não 
foi suficiente para atingir o sistema português interno 
agarrado ao comercialismo, com a política de trânsito 
de mercadorias, sem fixação interna de fontes exportá-
veis. Onde havia comércio existia governo, em outras 
palavras, a administração seguia os rumos da economia.

Ao descobrir novas terras, Portugal buscava pro-
dutos para comercializar. O Brasil colônia não oferecia 
nenhum atrativo econômico como as riquezas da Índia, 
onde os portugueses também tinham se estabelecido. 
A divisão das terras por Capitanias Hereditárias, tinha 
como objetivo organizar a colônia com o intuito de 
estimular o comércio português. Com o fracasso das 
Capitanias Hereditárias institui-se o Governo Geral, 
modelo patrimonial, com o poder centrado no “senhor 
do engenho” e, depois as Sesmarias que deixou duras 
heranças na estrutura social brasileira. 

Como herança, o Estado brasileiro apresenta traços 
patrimonialistas, em seu excesso de centralismo, em 
sua imensa máquina burocrática, nos privilégios de 
certos setores do funcionalismo público, na excessiva 
importância que o poder judiciário assume entre nós. 
A soberania popular funciona às avessas. A maioria da 
população assiste calada à política concentrada numa 
camada institucionalizada. O povoamento brasileiro foi 
uma etapa da conquista portuguesa necessária para a 
posse e o comércio. A mistura de etnias e suas singu-
lares visões de mundo tornam complexa a afirmação de 
uma identidade nacional. Nesse sentido, para o autor, o 
estamento histórico de feição burocrático, gerou uma 
massa habituada à inércia de quem espera tudo de cima, 
quebrou energias, iniciativas, aniquilou a compreensão 
do que é liberdade. Segundo Faoro, o açúcar do Brasil, o 
escravo africano, o ouro mineiro não foram suficientes 

para potencializar um país condenado à mansa agonia 
e apatia de séculos.

Jonas Fabio Maciel é formado em filosofia (UEPR), 
professor na Rede Pública Estadual, membro do grupo 
de estudos em Giorgio Agamben, Mestrando no Prgrama 
interdisciplinar em Desenvolvimento Regional.

Sandro Luiz Bazzanella é Doutor em Ciências 
Humanas, Coordenador do Grupo de Estudos em Gior-
gio Agamben, professor do Programa de Mestrado em 
Desenvolvimento Regional disciplina Formação Sócio-
-Histórico-Cultural e Desenvolvimento Regional.l
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HENRIQUE PIZZATO - Consultor de Empresas

consultor
minuto

VALORIZANDO A TECNOLOGIA

Pouco tempo atrás para man-
ter contato com os clientes, 
usávamos o telefone, a carta 

e o contato direto. Para manter um 
contato com os amigos, também 
usávamos o telefone e a carta. Será 
que tem ainda alguém que escre-
ve cartas? Lembrando que para 
ter a linha de telefone você tinha 
que comprá-la e por tempos foi 
considerado como investimento. 
Imagine que a contabilidade era 
feita manualmente ou por meio de máquinas de lançamento em 
diários que eram copiados em carbono e guardados em livros.

Sem comentar que as empresas tinham o telex que foi 
muito usado como forma de redução de custos, já que a ligação 
por telefone era cara.

Todo o controle da empresa era feito através de lançamen-
tos em livros, às vezes feito manualmente, às vezes datilografa-
do. Aliás, toda a comunicação, notas fiscais e cartas eram feita 
em máquina de escrever manual e só depois veio às elétricas. 
Sendo que a curso de datilografia era requisito no currículo e 
sua eficiência era medida pelo tempo que conseguisse bater 
um texto oferecido pela empresa.

Quando você precisava de um relatório de vendas ou das 
contas a receber, precisava encomendar este relatório para o 
financeiro e receber ele depois de alguns dias.

Valorize o que você tem hoje. Use um sistema informatiza-
do para gerenciar seu negócio, controle suas contas, controle 
suas atividades pelo monitoramento com câmeras, ofereça seus 
produtos e serviços via site, mantenha contado com seus clien-
tes por meio do telefone celular, envie e-mails para se comu-
nicar com clientes e fornecedores, aproveite a rede social para 
aproximar seus clientes, procure mídias diferenciadas para sua 
comunicação com seu público alvo, abuse da fotografia digital 
para incrementar seu mix e mostrar em tempo real o que tem 
para vender.Estas são algumas formas que a tecnologia pode 
aprimorar seu negócio e aumentar a velocidade de decisão de 
gerenciar seus resultados.

A tecnologia veio para melhorar o seu negócio. Quanto 
mais estiver atualizado sobre novas tendências e tecnologias 
de ponta, estará sempre inovando para oferecer o melhor para 
o seu cliente. Será reconhecido tanto pelo que faz como pelo 
o que oferece.

Caso necessite de alguma ajuda para melhorar suas campa-
nhas e vender mais, entre em contato que poderei ajudá-lo. 

atendimento@houzen.com.br.

PREVISÃO DO TEMPO

falacidadão
Mande seu recado:
e-mail cnorte@newage.com.br
site www.jornalcorreiodonorte.com.br
telefone (47) 3622-1571

A vez e a voz do leitor{

HOJE:
24ºC
16ºC

Tempo nublado, com 
chuvas isoladas ao longo 

do dia

AMANHÃ:
22ºC
15ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

DOMINGO:
21ºC
10ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

SEGUNDA:
23ºC
10ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca varia-

ção de nuvens

TERÇA:
21ºC
7ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

QUARTA:
22ºC
7ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca varia-

ção de nuvens

QUINTA:
23ºC
8ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca varia-

ção de nuvens

ALTO DA TIJUCA

“Quero deixar aqui minha in-
dignação com a atitude do novo 
intendente do distrito de São 
Cristóvão. Ele não está cumprin-
do as ordens que vêm de seus 
superiores para fazer serviços 
autorizados ao povo do bairro, 
deixando, assim, a desejar sua 
conduta”, reclama leitor.

INTENDÊNCIA

Moradores das ruas Augusto Haag e Heriberto Maul, no bairro Alto da Tijuca, dizem que há mais de 
dois meses a prefeitura prometeu patrolar estas ruas, mas até agora não houve solução. “Em janei-
ro, eles mandaram uma retroescavadeira para limpar algumas valetas e disseram que mandariam a 
patrola em fevereiro, pois estava no interior e precisava concluir o trabalho lá. Mas até agora nada. 
Há cerca de um mês, patrolaram a rua Bedrnardo Olsen. Só os moradores da Bernardo Olsen pagam 
impostos? Os moradores das demais não pagam?”, questionam.

Leitora de Três Barras pede atenção das autoridades 
a respeito do trânsito na avenida Rigesa, próximo ao 
Sicoob. De acordo com ela, não existe mais faixas de 
pedestres e os motoristas não respeitam a travessia 
de pedestres. É preciso vários minutos para conseguir 
atravessar a rua com segurança. A leitora ainda reforça 
que, por ali, também passam alunos da Escola Básica 
Municipal Guita Federmann.

SEGURANÇA PARA 
TRAVESSIAMoradores da rua Otavio Tabalipa, no 

Campo d’Água Verde, reclamam das 
condições da rua. Segundo eles, o trecho 
está intransitável, com buracos há meses, 
em situação de calamidade. As valetas 
são outro problema enfrentado pelos 
moradores que todos os dias utilizam a 
rua. Eles reclamam e pedem uma solução 
urgente por parte da Secretaria de Obras 
de Canoinhas.

BURACOS
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CINE POP DANCE
Quando? Amanhã
O que? Balada 

CLUBE PALÁCIO
Quando? Amanhã
O que? As Mina Pira na Balada

SBO
Quando? Domingo
O que? Bailão com o grupo Marca 
de Galpão

V12 MUSIC BAR
Quando? Hoje
O que? Festa da Semana

PARQUE IVO MOREIRA, 
EM MONTE CASTELO
Quando? Amanhã
O que? Grupo Fogo de Chão na 
Escolha da Rainha da 3ª Festa do 
Tropeiro

PRÓXIMOS EVENTOS

:: 19/04 - Balada V12, no V12
:: 20/04 - Sabadão Sertanejo 
na SBO, com Henrique Dias & 
Banda, e Dailson Melo
:: 20/04 - 1ª Parada S.U. Pop 
Rock, no V12
:: 20/04 - Baile do CAC, no Gal-
pão Missioneiro, com Os Filhos 
do Rio Grande
:: 20/04 - A Noite do Videoclip, 
no Clube Palácio
:: 26/04 - Balada V12 com Jeison 
Vieira, no V12
:: 27/04 - Os Montanari, na SBO
:: 27/04 - Festa Eletronejo, no 
Clube Palácio
:: 05/05 - Banda Doce Pecado, 
na festa do bairro São Francisco, 
em Irineópolis
:: 10/05 - Banda Amor Sertanejo 
no Galpão Tropeiro, no Parque 
Ivo Moreira, em Monte Castelo, 
na 3ª Festa do Tropeiro
:: 10, 11 e 12/05 - Rodeio Coun-
try com a equipe Cesar Paraná, 
no Parque Ivo Moreira, em 
Monte Castelo
:: 11/05 - Grupo Talagaço, na 3ª 
Festa do Tropeiro, em Monte 
Castelo
:: 12/05 - Festa na igreja de 
São Demétrio, no Rio d’Areia 
do Meio
:: 18/05 - Louie Cut (Lisboa Por-
tugal) na Vila Multishow
:: 19/05 - Grupo Turbinados da 
Vaneira, na comunidade de São 
Pascoal, em Irineópolis
:: 30/05 - Banda Kathedral na 
festa da comunidade de Rio 
Branco, em Irineópolis
:: 08/06 - 5 anos de Private Vibe, 
na Vila Multishow
:: 09/06 - Grupo De Montão, 
no pavilhão da igreja de Santo 
Antonio dos Wosgrau, em Ca-
noinhas

DivulgaçãoDESTAQUE

Governo e BMW oficializam a instalação da montadora alemã em Santa Catarina, negociação 
que durou quase dois anos e terminou com o ‘sim’ da empresa. Presidenta Dilma Rousseff 
recebe Ian Robertson, vice-presidente e membro do Conselho de Administração da BMW, e o 

governador Raimundo Colombo.

O QUE PASSOU
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ANDRÉ

disse a atriz Neusa Borges que 
interpreta Dona Diva em  ‘Salve 

Jorge’. Com o final da novela, a  atriz 
pretende passar uma temporada em 

Salvador. 

Não mamo nas 
tetas da Globo

”

“

“
”

:: AGENDA

FRASES

diz Feliciano sobre morte de John 
Lennon. Pastor disse que gostaria 
de estar presente no dia da morte 
do músico e dizer que os tiros foram 
dados ‘em nome do Pai, do Filho e do 
Espírito Santo’

Ninguém afronta 
Deus e sobrevive’

”

“

diz David Cameron,  primeiro-ministro britânico, 
sobre a morte de Margaret Thatcher, a mais desta-

cada primeira-ministra britânica.

Foi a maior líder 
britânica em tempos 

de paz

CAPITÃO DO TRI
Carlos Alberto Torres, diz 
que Brasil perde a Copa 
em 2014, mas ganha em 
2018. 

PREÇO DO TOMATE 
Variação das últimas três se-
manas foi de 9,79%, 11,62% 
e 15,90%. Em março, tomate 
subiu 24% nos supermerca-
dos de SP, diz Apas.
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Neno
Com o objetivo de reforçar 
a segurança, principalmente 
aos pedestres, vereador Neno 
Pangratz (PP) apresentou na 
sessão ordinária de segunda-
feira, 8, pedido de instalação 
de postes e luminárias no 
prolongamento da rua Virgílio 
Trevisani. O trecho solicitado 
pelo progressista fica entre a 
igreja Assembleia de Deus e a 
Cohab IV.

Patrolamento
Em outra indicação, Neno 
pleiteia que a secretaria de 
Obras realize serviços de 
patrolamento e cascalhamento 
da rua Flávio Haensch, no 
bairro Boa Vista. 

Sudoski
Em seu pronunciamento na 
Câmara Municipal, na noite 
de segunda-feira, 8, vereador 
Wilmar Sudoski (PSD) lembrou 
que a prefeitura do município 
já concluiu projetos de 
engenharia para a pavimentação 
de aproximadamente 30 
quilômetros de ruas em 
Canoinhas. No entanto, segundo 
ele, a comunidade ainda 
desconhece quais vias podem 
ser contempladas, em breve, 
com o asfalto ou calçamento. 
Por este motivo, o vereador está 
encaminhando ao prefeito Beto 
Faria (PMDB) e ao secretário 
municipal de Planejamento, 
Gilson Guimarães, requerimento 
solicitando o nome das ruas 
beneficiadas com os projetos, 
quais aguardam por recursos e se 
as vias são contempladas em sua 
totalidade ou em partes. 

O governador Raimundo Colombo autorizou, na sexta-feira, 5, em Major Vieira, a 
liberação de R$ 400 mil para a compra de equipamentos e reforma de dois quartos 
do Hospital Municipal São Lucas. “Com o apoio para o hospital, a qualidade dos 

serviços é fortalecida, e é justamente isso que buscamos”, afirmou Colombo. A unidade 
hospitalar atende a população de Major Vieira, Três Barras, Canoinhas, Monte Castelo, 
Papanduva, Bela Vista do Toldo, Matos Costa, Irineópolis e Timbó Grande. Com os recursos, 
serão adquiridos um arco cirúrgico para ortopedia e urologia, insuflador para cirurgia de 
vídeo, renovação das pinças cirúrgicas, bisturi eletrônico, detector fetal de mesa e portátil, 
aparelho de fototerapia, lâmpadas de teto e tecidos para confecção de roupas para o centro 
cirúrgico. Os dois quartos serão totalmente reformados.

SIMPATIA
Requerimento 
Pike acredita que o município 
poderá ter um lucro anual de R$ 
4 milhões ao assumir a prestação 
dos serviços de distribuição de 
água e saneamento. Conforme o 
vereador, só em Canoinhas a Casan 
arrecadou R$ 8,5 milhões brutos no 
ano passado. Na sessão ordinária 
de terça-feira,2, ele apresentou 
requerimento que será endereçado 
ao presidente estadual da Casan, 
Dalírio José Beber. No documento, 
o vereador questiona como estão 
sendo cumpridos os itens do 
contrato, pergunta quais ações 
foram desenvolvidas até agora e 
indaga sobre os valores investidos 
em saneamento básico. Também 
solicita informações pertinentes 
às atitudes que a direção pretende 
tomar a fim de saldar a dívida da 
companhia para com o município. 

Lentes 
Aprovado de forma unânime e, em 
segunda votação, na sessão ordinária 
de segunda-feira, 1º, o projeto 
de lei n°033/2013 que autoriza o 
fornecimento de autorização, por 
parte do poder público municipal, 
para que pessoas comprovadamente 
carentes tenham acesso gratuito a 
lentes óticas e armação. Pela matéria, 
de autoria do executivo municipal, 
ficam beneficiadas crianças e 
adolescentes em idade escolar, 
pessoas atestadas como sendo de 
baixa renda pela Assistência Social 
e também os idosos. 

Indicações 
Ainda na sessão ordinária, realizada 
na noite de segunda-feira, 1º, 
os vereadores canoinhenses 
apresentaram seis indicações. Bene 
Carvalho (PMDB) está solicitando 
a implantação de uma linha de 
ônibus que passe pelas ruas Otávio 
Tabalipa, Fauri de Lima e Pedro 
Barbosa, todas no distrito do Campo 
da Água Verde. Bene também está 
pleiteando a instalação de uma 
academia ao ar livre na localidade 
de Felipe Schmidt. Esta indicação 
também conta com a assinatura 
do vereador Neno Pangratz (PP). 
Neno, por sua vez, pede ainda a 
atenção do governo municipal para 
a comunidade de Caraguatá. Ele está 
solicitando a instalação de iluminação 
pública na estrada que liga esta 
comunidade até Paula Pereira. 

Pike
Tendo como base informações 
da própria Agência Reguladora 
Intermunicipal de Saneamento 
(Aris), que regula e fiscaliza 
os serviços executados pela 
Companhia Catarinense de 
Águas e Saneamento (Casan), o 
presidente da Câmara, vereador 
Renato Pike (PR) afirmou que 
uma série de itens estabelecidos 
pelo convênio com o município 
de Canoinhas não vem sendo 

respeitados pela estatal. Se-
gundo ele, a confirmação partiu 
dos próprios técnicos da Aris 
durante reunião em Canoinhas, 
na semana passada. A reunião, 
citada pelo vereador, aconteceu 
na quarta-feira, 26, no gabinete 
do prefeito Beto Faria (PMDB) 
e teve a presença de represen-
tantes do primeiro escalão do 
governo municipal e da agência 
local da Casan.  

Glinski 
Ao destacar a importância do 
trabalho desenvolvido pela 
Associação Canoinhense dos 
Deficientes (ACD), na sessão 
ordinária de segunda-feira, 8, 
vereador Paulo Glinski (PSD) 
comentou requerimento de sua 
autoria que pede a intervenção 
de lideranças estaduais em prol 
da entidade. No documento, 
Glinski solicita que o deputado 
Antonio Aguiar (PMDB) e o 

secretário do Desenvolvimento 
Econômico e Sustentável, 
Paulo Bornhausen, auxiliem 
a ACD na busca de recursos 
para a construção de sua sede 
própria. Glinski lembrou que 
este projeto foi apresentado 
pela ACD, durante reunião do 
Conselho do Desenvolvimento 
Regional (CDR), na semana 
passada, em Bela Vista do Toldo, 
e foi aprovado. 

Cristo Rei
Por mais de uma hora, na tarde 
de terça-feira, 25, o presidente 
da Câmara, vereador Renato 
Pike (PR) esteve reunido no 
gabinete do prefeito Beto Faria 
(PMDB), onde apresentou uma 
série de reivindicações aponta-
das pela comunidade. Entre as 
solicitações estava a que pedia 
a pavimentação asfáltica da rua 
Reneau Cubas, no bairro Cristo 
Rei, no trecho que compreende 
a rua Álvaro Soares Machado e 
a avenida senador Ivo d’Aquino. 
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Governador conversa com prefeitos 
PRIORIDADES DA REGIÃO 

Depois de inaugurar obras em 
escolas do município de Canoi-
nhas, na última sexta-feira, 5, o 
governador Raimundo Colombo, 
antes de sua palestra na SBO,  
manteve audiência a portas 
fechadas com empresários e 
os prefeitos da região, que lhe 
entregaram uma pauta regional 
de prioridades.  O presidente 
da Acic, Gilson Pedrassani, 
entregou o documento pesso-
almente ao governador e fez 
uma breve explanação sobre 
os principais pontos do elenco 
de reivindicações, que engloba 
também os pedidos dos prefeitos 
da Amplanorte. 

Na sua fala, Pedrassani des-
tacou como “pautas sociais”, a 
necessidade de se melhorar os 
setores de saúde e segurança 
em Canoinhas e nos municípios 
da região. Na saúde, o pedido 
geral é para a regionalização e 
de mais recursos para o Hospital 
Santa Cruz. Em relação à segu-
rança, segundo o presidente da 
Acic, o pedido geral é para que 
o 3º BPM seja ativado como 
comando regional. Na questão 
das rodovias, considerada de 

suma importância pela popula-
ção da região, é a recuperação e 
revitalização total, e a constru-
ção da terceira faixa nos pontos 
críticos das rodovias SCT-280, 
trecho Canoinhas-Porto União e 
SC-477, Canoinhas-Major Vieira 
-BR 116. 

CELESC 
De acordo com o documento 
entregue a Colombo, um dos 
principais pedidos é a conclusão 
da pavimentação asfáltica da ro-
dovia que liga o Planalto Norte 
com o município de Dr. Pedri-
nho, o que reduzirá a distância 
com os portos catarinenses e o 
preço do frete, que custará um 
terço do valor pago atualmente. 
Um pedido dos empresários ao 
Governo do Estado é a cons-

trução do gasoduto, que tem 
o aval da Associação Empre-
sarial e do prefeito de Mafra, 
proporcionando um diferencial 
competitivo para a indústria 
local e regional.  O prefeito de 
Irineópolis, Juliano Pereira, 
indagou ao governador se há 
um projeto em curto prazo para 
solucionar definitivamente a 
falta de energia elétrica e os 
constantes apagões, principal-
mente durante a safra do fumo.  
Raimundo Colombo respondeu 
que o governo já está fazendo 
um reforço na rede e vai cons-
truir uma nova substação, “o 
que vai proporcionar um nível 
de confiabilidade muito grande 
ao empresariado e aos pro-
dutores agrícolas da região”, 
afirmou.

SCT-280 
Sobre a estrada de Dr. Pedri-
nho, o governador garantiu que 
a obra já está contratada até 
Itaiópolis e custará cerca de 
R$ 150 milhões. Logo após o 
encontro com os empresários 
e prefeitos, o governador falou 
à reportagem do CN sobre o 
tema, informando que conver-
sou pessoalmente na semana 
passada com o presidente do 
DNIT, o General Jorge Fraxe, 
em Brasília, sobre a tramitação 
no Ministério dos Transportes 
do processo de federalização da 
rodovia SCT-280. “A resposta 
deverá ser dada no prazo de 
uma semana, se a federalização 
sairá logo ou não.  Se isso não 
acontecer, o Governo do Estado 
assumirá a responsabilidade de 
fazer uma recuperação completa 

no trecho de 72 quilômetros 
entre Canoinhas e Porto União”,  
concluiu. 

Participaram da audiência, 
os deputados estaduais, Darci 
de Matos e Antônio Aguiar; 
empresário, Rafael Mirando 
da Silva (Cia. Canoinhas); os 
secretários de Estado, Geraldo 
Althoff (Assuntos Estratégicos), 
Eduardo Dechamps (Educação), 
Ricardo Pereira Martin (SDR), o 
prefeito de Mafra e presidente 
da Amplanorte, Roberto Agenor 
Scholze; os prefeitos, Gilberto 
Damaso da Silveira (Bela Vista 
do Toldo), Dario Schicovski 
(Papanduva), Elói Quege (Três 
Barras), Beto Faria e seu vice, 
Wilson Pereira (Canoinhas), 
Israel Kiem (Major Vieira), 
Juliano Pozzi Pereira e sua vice, 
Circe Neppel Sfair (Irineópolis).

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

Divulgação

Recuperação da SCT-280 continua entre principais pedidos
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                          Edinei Wassoaski/JMais

n  Professoras da Escola João José de Sousa Cabral fizeram questão de fotografar 
com o governador Raimundo Colombo (PSD), todas admiradas com a simpatia do 
governador, que não deixou de atender ninguém. Bem diferente de Luis Henrique 
(PMDB), que andava com um time de seguranças para evitar quem lhe convinha.

JANTAR COM O GOVERNADOR: 
Teve bicão tirando a cadeira da 
esposa do secretário regional Ri-
cardo Pereira Martin. Tudo para 
ficar mais perto de Colombo.

ENCONTRO: Deputado estadual 
Carlos Chiodini, líder da bancada 
do PMDB na Assembleia Legisla-
tiva, deve participar do Encontro 
Regional do PMDB em Bela Vista 
do Toldo, hoje, às 19 horas, na 
Sociedade Bela Vista. 

DESTINO: Com o desmonte dos 
escritórios das empresas con-
tratadas pela MWV Rigesa para 
a obra de expansão, muitas en-
tidades foram beneficiadas com 
a doação de móveis.

POLLYANNA: Secretário de Edu-
cação Eduardo Deschamps ficou 
surpreso ao saber pelo colunista 
que alunos do Ensino Médio 
Inovador da Escola Almirante 
Barroso passaram na marra ano 
passado. Disse que vai apurar.

QUEDAS: Hoje, às 9h, a Celesc pro-
move audiência pública na Câmara 
de Vereadores de Canoinhas.

Secretária bem cotada
A primeira dama e secretária de Assistência Social de Três Barras, 
Ana Cláudia Quege, foi convidada pelo Ministério da Saúde para 
palestrar no Encontro Nacional dos Secretários de Assistência 
Social, no Anhembi, em São Paulo, entre 22 e 24 de abril. Ela deve 
ministrar uma oficina sobre as práticas de Assistência Social desen-
volvidas em Três Barras. As despesas serão pagas pelo Ministério.

Colombo
Em entrevista à coluna, o 
governador Raimundo Colom-
bo (PSD) sinalizou que deve 
intervir pela continuidade 
da Casan em Canoinhas. “É 
melhor deixar como está, já te-
mos uma estrutura”, afirmou.
    Resta saber se Colombo pre-
tende esmurrar a mesa, como fez 
LHS em reunião anos atrás entre 
o então presidente da Casan, 
Walmor de Lucca e o então pre-
feito Leoberto Weinert (PMDB), 
que foi a Florianópolis decidido a 
romper com a estatal.
   Prefeito Beto Faria já disse que, 
independente de interferências 
políticas, o que vale é o contrato.    
   Colombo falou ainda da 
malfadada federalização da 
SC-280, rodovia que liga 
Canoinhas a Porto União. A 
esperança do governador é 
de que o novo ministro dos 
Transportes dê o canetaço que 
falta.

100 dias

O ato mais significativo 
dos 100 primeiros dias 
do governo Beto Faria 

foi a aprovação pela Câmara 
da criação do slogan “Nossa 
Missão é Cuidar de Você”. Ao 
contrário do Pacto por SC e do 
País rico é País sem Miséria, 
respectivamente dos Governos 
Estadual e Federal, o slogan 
começa e termina em si só, sem 
nenhum plano de ações. Faria 
disse que o slogan congrega 
uma série de ações que já estão 
em curso.
    O prefeito, por sinal, anda 
preocupado com o cumprimento 
de metas, considerando a queda 
na arrecadação, especificamen-
te com o Fundo de Participação 
dos Municípios (FPM). 
   Talvez a boa relação entre Exe-
cutivo e Legislativo, articulada 
pelo vice Wilson Pereira, seja a 
marca desses primeiros 100 dias 
de governo.

PERGUNTA PERTINENTE

A Celesc vai se justificar 
ou anunciar investimentos 

efetivos hoje?

Deputado Antonio Aguiar 
(PMDB) tomou as dores da clas-
se médica e respondeu o prefei-
to de Três Barras, Elói Quege 
(PP). “Está errado o prefeito. 
Temos de dialogar, conversar, 
não fazer declarações infunda-
das.” Na semana passada, Quege 
havia criticado a própria classe, 
especificamente os médicos da 
maternidade do Hospital Santa 
Cruz, que estariam elevando 
seus salários depois que a ma-
ternidade de Três Barras foi 
fechada por falta de anestesista.
   Quege revidou. Disse que não 
quer briga com a classe médica, 
e afirma que foi justamente a 
falta de diálogo que o levou às 
declarações.     

   Deve entrar em votação na 
Câmara de Vereadores de Canoi-
nhas nos próximos dias, projeto 
de lei que visa regulamentar o 
conflito de funções desempe-
nhadas pelo mesmo servidor 
público em departamentos dife-
rentes do poder público. É o caso 
daqueles que batem escanteio, 
vão pra grande área e sobem 
pra cabecear, incorrendo em 
questões que vão da ética ao 
oportunismo.
    A Câmara também deve 
questionar o prefeito Beto Fa-
ria sobre membros do primeiro 
escalão que desempenham fun-
ções na iniciativa privada. A Lei 
Orgânica do Município proíbe 
tal vínculo.

do presidente da União dos Vereadores de SC, Itamar 
Agnoleto, nesta semana, em Canoinhas, defendendo o 

salário dos vereadores. PEC cria o vereador voluntário em 
cidades com menos de 50 mil habitantes.

Deputado Kennedy Nunes (PSD) caiu de paraquedas na visita de Colombo 
a Canoinhas na sexta-feira, 5. Sem ligação com a região, chegou calado e 
partiu mudo. Sem muito o que fazer, twittou (um de seus vícios) enquan-
to assistia a inauguração da reforma da EEB João José de Sousa Cabral.

                        Edinei Wassoaski/JMais

n e-mail:  ediwass@uol.com.brEDINEI WASSOASKI

n Ouça os comentários do colunista na Band 
FM 105,1. Ele apresenta junto com Jota Jota, o 

Jornal da Band, das 11h30 às 12h.

Bateu, levouVida dupla

”Deste modo vamos 
estar criando o 
mensalão nos 
municípios
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IPTU

Contribuintes podem 
obter desconto na 
hora de pagar 

Em março, os canoinhen-
ses que optaram por pagar 
o Imposto Predial e Terri-
torial Urbano (IPTU), re-
ceberam desconto de 10% 
sobre o valor do imposto. 
Quem perdeu este prazo, 
ainda pode conseguir 5% 
de desconto, quitando seu 
IPTU em cota única até 
dia 10 de abril.

Os contribuintes com 
renda familiar até dois 
salários mínimos que pos-

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

suem imóvel residencial com 
menos de mil metros tam-
bém pagam valor reduzido. 
Ficam isentos dos impostos 
os moradores com imóvel 
residencial de valor até R$31 
mil, pagando apenas a taxa de 
coleta de lixo. Quem possui 
um único imóvel, com valor 
que ultrapassa R$ 31 mil, 
paga a taxa de coleta de lixo 
e 50% dos impostos.

Mais informações po-
dem ser obtidas das 8h às 
12h e 13h30 às 15h30 no 
departamento de tributos de 
Canoinhas, na prefeitura do 
município.

REGIÃO

ELLEN COLOMBO
COM ASSESSORIA

Celesc quer explicar 
investimentos no 
Planalto Norte

AUDIÊNCIA 

Está agendada para a manhã 
de hoje, dia 12, a audiência na 
Câmara Municipal de Canoinhas 
que tratará sobre os problemas 
no fornecimento de energia elé-
trica no Planalto Norte. A audi-
ência contará com a presença do 
presidente da Celesc, Cleverson 
Sievert, e de prefeitos, vereado-
res, representantes da indústria 
e sindicatos, juntamente com 
técnicos da Fundação Estadual 
do Meio Ambiente (Fatma) e do 
Instituto do Patrimônio Históri-
co e Artístico Nacional (Iphan), 
que está solicitando a suspen-

são das obras da nova linha de 
transmissão de 138 kv da Celesc, 
entre Canoinhas e Papanduva. 
A manifestação do Iphan, alega 
falta de detalhamento do projeto. 
Segundo o deputado Antônio 
Aguiar, a linha é essencial, todos 
querem a melhoria da qualidade 
da energia fornecida às comuni-
dades. A linha de transmissão 
passa sobre plantações de soja, 
milho, feijão ou áreas de reflo-
restamento com pinus. Na audi-
ência, Cleverson pretende fazer 
uma explanação de investimen-
tos em andamento no Planalto 
Norte,  como a substituição de 6 
mil quilômetros de linhas rurais, 
de monofásicas para trifásicas, a 

fim de garantir energia melhor 
no campo, além da aquisição de 
novos geradores e equipamentos 
para subestações. Somente na 
linha entre Canoinhas e Papan-
duva, o investimento da empresa 
é de R$ 27 milhões.

+
A Câmara fará a 
transmissão ao vivo 
da audiência pública 
através do link www.
canoinhas.sc.leg/
sessoes.

Quem possui um único imóvel com valor que ultrapassa R$ 31 
mil paga a taxa de coleta de lixo e 50% dos impostos

A BMW escolheu Santa Catarina para instalar 
sua primeira fábrica na América Latina. Um 
marco em nossa história, que irá gerar 500 
milhões de reais em investimentos e  
mais de 10 mil novos empregos, consolidando 
o Estado como modelo de inovação e 

tecnologia para todo o País.

UMA CONQUISTA 
DOS CATARINENSES.

UM ORGULHO 
PARA O BRASIL.
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 WISNIEWSKI AUTO PEÇAS

A Wisniewski Auto Peças em parceria com a Tintas Farben realizaram na noite de sexta-feira, 5, uma palestra na sede campestre do Ca-
noinhas Tênis Clube. A palestra proferida por técnicos da empresa de tintas Farben teve início às 19h30 e foi destinada a 130 profissionais 
da área. Após a palestra os participantes puderam saborear um delicioso jantar oferecido pela Wisniewski Auto Peças. 
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n e-mail:  llcolombo@bol.com.brLÚCIO COLOMBO

curtas & objetivas

DEMANDAS DE IRINEÓPOLIS 

Prefeito e vereadores pedem apoio 
LÚCIO COLOMBO
IRINEÓPOLIS

Construção de trevos na SCT 280, recursos para manutenção de estradas  e aparelho de Ultrassom estão são as prioridades

INFORMÁTICA

Noivos e sócios, os jovens Eduardo Knoll e Vanessa Poliana Weiwanko, acabam de inaugurar 
uma moderna loja/laboratório/oficina (foto), no início da Rua Paraná, 288 – centro – em frente 
ao prédio da prefeitura de Irineópolis. Abriu as portas ao público no dia 3 de abril. “Dudú” é 
técnico e bacharel em Sistemas de Informática, prestando serviços em configuração de internet 
via rádio com dois provedores, montagem de computadores, consertos de notebook, instalação 
de programas, remoção de vírus, jogos, digitação, edição de vídeo e imagem, atualização de 
GPS, vendas e manutenção.  

RECURSOS 

O prefeito de Irineópolis, Juliano Pereira (PSDB), na semana passada, com o vereador, Alcides 
Nei Wagner (PMDB) e o assessor parlamentar, ex-vereador, Alcione Adami (PP), manteve 
audiências com os deputados, Silvio Dreveck (PP), Antônio Aguiar (PMDB), e Luiz Eduardo 
Cherem (PSDB). Com “Dado” Cherem (na foto, à direita), o prefeito tratou da liberação de 
recursos e dos projetos que tramitam no Governo do Estado, que o parlamentar acompanha 
pessoalmente.  

BOM APETITE ESTÁ DE VOLTA 
Foi mais uma festa de confraternização do que um sim-
ples almoço de (re)inauguração, o festival de churrasco de 
carnes de gado, galeto e o leitão “à pururuca” desossado, 
servidos a partir das 11 horas, no revitalizado Restaurante 
Churrascaria Bom Apetite.  Helmuth Knoll Jr., a esposa 
Jaqueline, família e equipe, embora pegos de surpresa 
com a chegada de mais de 200 pessoas da cidade, do 
interior e até de Felipe Schmidt, Canoinhas, não se inti-
midaram e deram um show de atendimento. O retorno 
do Bom Apetite supre a lacuna deixada por ele mesmo 
há cerca de três anos: churrasco do bom no espeto cor-
rido, deliciosos e bem temperados acompanhamentos 
e sobremesas variadas. Parabéns ao “gourmet” Jr. Knoll, 
família e equipe que resgatam as tradições dos saudosos 
irmãos, Willy e Helmuth Knoll.

Júnior Knoll (de boné e avental) com a mulher Jaqueline, filhos e funcionários festejando o sucesso do almoço de 
inauguração, no domingo, 7 de abril 

LEGIONÁRIAS 
A coluna registra hoje um momen-

to de oração e fé das Legionárias 
de Irineópolis, durante celebração 
conjunta com as colegas da Legião 

de Maria da Paróquia Nossa 
Senhora das Vitórias, realizada 

recentemente, na Igreja Matriz de 
Porto União. 

O prefeito municipal de Irineópo-
lis, Juliano Pereira (PSDB), com 
o vereador Alcides Nei Wagner 
(PMDB) e o assessor parlamen-
tar da Câmara Municipal, Alcione 
Adami (PP), mantiveram audiên-
cias no dia 2, em Florianópolis, 
com os deputados estaduais, 
Silvio Dreveck (PP), Luiz Eduardo 
Cherem (PSDB), Joares Ponticelli 
(PP) e Antônio Aguiar (PMDB).  
Com o deputado Dado Cherem, o 
prefeito solicitou a viabilização de 
recursos para auxiliar a secretaria 
Municipal de Infraestrutura na 

manutenção da malha viária do 
município. O deputado garantiu 
a liberação para as próximas se-
manas de recurso no valor de R$ 
200 mil. 

TREVOS NA SCT 280
Aos deputados Silvio Dreveck, An-
tônio Aguiar e Joares Ponticelli, foi 
entregue ofício com dossiê anexo, 
contendo fotografias dos acidentes 
graves, que resultaram em cinco 
mortes em menos de um ano. O 
documento pede a urgente cons-
trução de trevos na SCT-280, nas 
entradas de acesso à cidade, no KM 
5 (Rodovia João de Paula Cubas) 
à localidade de Colônia Escada, 
e revitalização da sinalização de 

segurança no trevo que dá acesso 
ao Distrito de Poço Preto e às lo-
calidades de Campo do Meio e Vila 
Nova. O deputado Silvio Dreveck, 
se prontificou a atender  pedido de 
Alcione Adami e vai liberar recurso 
no valor de R$ 100 mil para manu-
tenção de estradas, visando facilitar 
o escoamento da produção agrícola 
de Irineópolis. O deputado Antônio 
Aguiar, em resposta à solicitação, 
disse que já está acertando uma 
data na agenda do secretário de 
Estado da Infraestrutura, Valdir 
Cobalchini, para uma audiência 
com o prefeito Juliano Pereira, a 
presidente da Câmara Municipal, 
Cleusa Clarice de Lima (PSD), e 
lideranças de entidades de classe 

ligadas aos setores empresariais 
e agrícolas, para tratar da questão 
na busca de uma solução em curto 
prazo. O vereador Alcides Nei Wag-
ner também entregou ao deputado 
Antônio Aguiar ofício subscrito 
pela presidente da Câmara, e pelo 
assessor parlamentar, solicitando a 
aquisição de um aparelho de ultras-
som para a Secretaria Municipal da 
Saúde de Irineópolis.

ÁREA INDUSTRIAL
Outra questão, considerada de 
urgência, é uma solução para o 
entrave que se criou com os órgãos 
ambientais, quando o município 
comprou uma área de terra próxima 
ao perímetro urbano de Irineópolis, 

coberta de mata nativa, e supos-
tamente destinada à implantação 
de um Parque Industrial. Segundo 
Adami, que abordou o tema com o 
deputado Silvio Dreveck, “a situa-
ção é insustentável, precisamos de 
uma solução para o impasse porque 
a área não pode ser desmatada e o 
município precisa com urgência de 
um terreno para ampliar as nossas 
indústrias e atrair novos empreen-
dimentos”. Dreveck se colocou à 
disposição para agendar uma audi-
ência em breve com as autoridades 
de Irineópolis, com o presidente 
da Fatma, Gean Loureiro, e com a 
direção técnica do Ibama em Santa 
Catarina, na busca de uma solução 
definitiva para o caso.  
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Jornalista canoinhense lança 
livro sobre a história da Vila

MARCÍLIO DIAS

ELLEN COLOMBO
COM ASSESSORIA

Marcílio Dias nos Corações – A história de um vilarejo, será lançado na noite de quarta-feira, 17, no Bar e Salão do Coringa

“Todos os moradores ou pesso-
as que já moraram em Marcílio 
Dias são protagonistas desta 
história”, afirmou Fábio Rodri-
gues, autor de Marcílio Dias 
nos Corações – A história de 
um vilarejo, que será lançado 
na noite de quarta-feira, 17, no  
famoso Bar e Salão do Coringa, 
que fica no Distrito. O livro, uma 
Grande Reportagem Jornalísti-
ca, foi o projeto de conclusão de 
curso de Fábio, que é formado 
em Comunicação Social com 
habilitação em Jornalismo pelo 
Centro Universitário de União 
da Vitória (Uniuv), e conta as 
histórias da formação da vila 
de Marcílio Dias a partir das 
vivências dos moradores. De 
acordo com ele, o livro é o 
primeiro registro histórico da 
vila de Marcílio Dias. “Muitas   
pessoas do Distrito têm um  
vasto conhecimento sobre a fun-

dação e construção da Vila, mas 
nada foi documentado”, disse. 
Além disso, Fábio ressalta as 
dificuldades que muitos mora-
dores possuem para repassar as 
informações e o conhecimento 
sobre a história de Marcílio. 
“É uma responsabilidade bem 
grande ser o primeiro a retratar 
essa história. Falo no livro que 
é complicado, pois este é um 

trabalho jornalístico e, por esse 
motivo, não consegue abranger 
toda a história. O assunto não 
se esgota”, explicou Fábio, 
comentando que, apesar de ser 
o primeiro, o livro não deve ser 
o único registro da história de 
Marcílio.  “Este trabalho abre 
espaço para que novas pessoas 
possam contar mais histórias  do 
Distrito”, disse. 

O LIVRO 
O livro-reportagem conta a his-
tória de forma geral, utilizando 
recursos da literatura. Segundo 
Fábio, como o livro teve de ser 
concluído em menos de ano, o 
tempo disponível para se dedicar 
à pesquisa foi limitado.  “Muita 
coisa ainda está faltando, pois o 
livro não traz a história completa, 
nem tinha essa pretensão. Faz 
um apanhado geral, de forma 
literária”, comentou.  Conforme 
o autor, o livro funciona também 
como uma espécie de guia turís-
tico de Marcílio Dias, pois fala 
das construções antigas, das pai-
sagens e cenários que compõem 
a vila. “O livro é descrito de tal 
forma que instiga a vontade do 
leitor estar em Marcílio Dias e 
conhecer as histórias e lugares 
descritos e contados na narra-
tiva”, complementou.  Para ele, 
o principal objetivo foi valorizar 
o potencial turístico que está 
muitas vezes escondido no vi-

larejo. O livro é destinado a três 
públicos distintos, os moradores 
da vila, pessoas que já mora-
ram, nasceram e se criaram lá, 
canoinhenses de outros bairros 
e público de fora. “Tenho visto 
que os moradores estão muito 
empolgados com o lançamento 
e eu estou muito ansioso, pois o 
livro está pronto há algum tempo 
e a vontade de querer que todos 
tenham acesso a ele e o leiam é 
muito grande”, finalizou o autor 
que atualmente cursa pós gra-
duação em Jornalismo Literário 
pela Academia Brasileira de 
Jornalismo Literário e é repórter 
do CN. 

VENDA
O livro está a venda no site do 
Clube de Autores (www.clube-
deautores.com.br), no qual o 
livro é encontrado pelo título ou 
nome do autor e também estão 
sendo vendidos diretamente 
com o jornalista.

Arquivo
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DERRAMES 

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

Incidência é alarmante na região 
Cerca de cinco pacientes são internados por semana no Hospital Santa Cruz; Hipertensão, diabetes e colesterol são os principais agravantes 

Um incremento no consumo de 
frutas e legumes frescos e uma 
redução na ingestão de alimentos 
industrializados podem aumentar 
a presença do potássio na dieta e 
levar a uma redução de 24% no 
risco de derrames cerebrais na 
população. A indicação vem de 
uma grande revisão de estudos 
liderada por pesquisadores da 
Organização Mundial da Saúde 
(OMS) e publicada no ‘British 
Medical Journal’. O trabalho 
envolve dados de quase 130 mil 
pessoas saudáveis e mostra que, 
entre as que consumiam mais po-
tássio (de 3,5 g a 4,7 g por dia), o 
risco de derrame era 24% menor 
do que no grupo que ingeria me-
nos desse nutriente. De acordo 
com o médico neurocirurgião, 
Andrei Leite de Morais, que 
trabalha no Hospital Santa Cruz 
de Canoinhas (HSC), é preciso 
haver cautela com a maioria das 
pesquisas de saúde divulgadas, 
pois a cada dia, surgem novas e 
nem todas trazem benefícios à 
saúde. Contudo, segundo o mé-
dico, uma alimentação saudável, 
com redução de sal e de alimen-
tos industrializados, realmente 
pode prevenir o risco de derra-
mes. Hoje, a doença é a principal 
causa de morte e incapacidade no 
Brasil. Na região de Canoinhas, a 
incidência de derrames é muito 
grande. De acordo o médico, 
são atendidos por semana cerca 
de cinco pacientes no HSC, 
número considerado alarmante. 
“Existem muito hipertensos e 
diabéticos na região”, alerta. 

INCIDÊNCIA 
Conforme o neurocirurgião, a 
maior incidência é de AVC isquê-
mico na região, ou seja, quando 
ocorre o entupimento de uma 
veia do cérebro que impede a 
circulação de sangue do cérebro. 
“Normalmente o entupimento é 
ocorre por gordura, e na maioria 

dos casos em pacientes que já 
apresentam pressão alta, diabetes 
ou colesterol”, explica.  Já o AVC 
hemorrágico, que ocorre com 
menor incidência, acontece quan-
do uma veia se rompe e o sangue 
extravasa no cérebro. “Os dois 
podem ser fatais e os pacientes 
terão sintomas de acordo com o 
local onde aconteceu o derrame. 
Em alguns a fala é afetada, em 
outros a , visão, audição, degus-
tação ou algum lado do corpo”, 
comenta. 

TRATAMENTO
A recuperação para pacientes 
que sofreram AVC consiste em 
medicação, fisioterapia e fonoau-

dióloga. De acordo com Morais, 
a rapidez na cirurgia é funda-
mental. “Quanto menor o tempo 
de espera do paciente, menores 
são os riscos de morte e menor 
o número de sequelas. O tempo 
de demora pode ser decisivo 
para a recuperação e até mesmo 
para a sobrevivência do pacien-
te”, alerta. Segundo o médico 
um hospital bem equipado faz 
toda a diferença neste sentido. 
“Atualmente o Hospital Santa 
Cruz tem todos os equipamentos 
necessários para fazer cirurgia 
neurológica de emergência, isso 
reflete na redução do tempo 
de espera por atendimento dos 
pacientes”, explica comentando 

que esta foi uma das exigências 
feitas para que ele viesse atender 
em Canoinhas. “Nem mesmo 
alguns hospitais de Curitiba-PR 
tem todo esse aparato tecnológi-
co na área de neurocirurgia como 
o Hospital Santa Cruz”, reforça. 

PREVENÇÃO
O médico ressalta que os der-
rames podem acontecer em 
qualquer pessoa e em qualquer 
faixa etária, mas a área de risco 
são em pessoas com mais de 50 
anos, nas quais a recuperação 
tende a ser mais lenta, espe-
cialmente entre pessoas idosas. 
Conforme o médico, a falta de 
orientação quanto a hábitos de 
vida saldáveis leva muitas vezes 
a não prevenção. “Muitas pessoas 

são leigas, tomam remédios de 
forma inadequada e não fazem 
acompanhamento médico anual”, 
enfatiza. Segundo ele, a orienta-
ção quanto aos hábitos alimenta-
res saudáveis, diminuição do sal 
e dos alimentos industrializados, 
práticas de atividade física são 
fundamentais para a prevenção.  
“Exames simples como uma 
tomografia, ou uma ressonância 
podem identificar e evitar que 
derrames aconteçam, além disso, 
os remédios para prevenção são 
baratos e disponíveis pelo Sis-
tema Único de Saúde”, destaca. 
Para ele, a prevenção é funda-
mental, pois evita o sofrimentos 
do paciente e de sua família, que 
muitas vezes sofre  mais que o 
próprio paciente de derrame.

O tempo de demora pode ser decisivo para a recuperação

Divulgação
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3D / 4D 
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Cardiotocografia Fetal Computadorizada 
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5D ART - Imagem realista do feto
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5D ART

DENGUE

AGÊNCIA BRASIL

ONZE ESTADOS 
concentram 74% 
dos casos do país
Até 30 de março, Santa Catarina registrou 364 casos da doença; 313 a 
mais do que o mesmo período do ano passado

Balanço divulgado na quarta-
-feira, 10, pelo Ministério da 
Saúde, revela que 11 estados 
brasileiros concentram 74,5% 
dos casos de dengue notifica-
dos nos primeiros três meses 
deste ano: 532.107 de um total 
de 714.226 casos considerados 
suspeitos.

De 1º de janeiro a 30 de 
março (nas 13 primeiras sema-
nas do ano), Rondônia, o Acre, 
o Amazonas, o Tocantins, Mi-
nas Gerais, o Espírito Santo, o 
Rio de Janeiro, o Paraná, Mato 
Grosso do Sul, Mato Grosso e 
Goiás registraram índices que 
vão de 304,9 a 3.105 casos da 
doença por 100 mil habitantes.

O Governo Federal traba-
lha com três níveis de incidên-
cia de dengue: baixa (até 100 
casos por 100 mil habitantes), 
média (de 101 a 300 casos) e 
alta (acima de 300). A média 
nacional é 368,2 casos por 100 
mil habitantes.

No ano passado, de janeiro 
a março, foram registradas 
190.294 notificações. Em 2011, 
os casos notificados foram 
344.715 e, em 2010, 501.806.

A pasta ressaltou que, 
embora o país contabilize au-
mento nos casos suspeitos, foi 
registrada uma redução de 5% 
dos casos graves em relação 
ao mesmo período de 2012. No 
ano passado, ocorreram 1.488 

casos graves e, neste ano, fo-
ram confirmados 1.417. Já em 
relação ao mesmo período de 
2011 (5.361), houve redução 
de 74% e, em comparação com 
2010 (7.804), de 82%.

Em relação às mortes, 
foram confirmadas 132 entre 
1º de janeiro a 30 de março 
deste ano. Em 2012, foram 
117 óbitos; em 2011, 236; e, 
em 2010, 306.

Norte                     20.635                45.605                   126,2                 260,6
Rondônia                 1.040                  8.571                     65,4                  539,1
Acre                          1.097                  5.148                   144,6                  678,5
Amazonas                2.583                10.950                     71,9                  304,9
Roraima                      520                      421                   110,8                    89,7
Pará                          9,143                   7,357                   116,9                   94,1
Amapá                         127                     500                      18,2                    71,6

Arte CN

EM NÚMEROS

2012                  2013                    2012                    2013

Até  13ª semana Incidência (por 100 mil 
habitantes)

Nordeste               67.622                47.255                   125,4                  87,7
Maranhão               2.641                   1.220                      39,3                   18,2
Piauí                         2.792                   1.302                      88,3                   41,2
Ceará                        2.792                  7.034                    109,4                    81,7
Rio Grande
do Norte                  7.095                  2.106                    219,8                    65,2
Paraíba                     1.087                  2.286                      28,5                    59,9
Pernambuco         17.451                  1.641                    195,4                    18,4
Alagoas                    6.689                  1.375                    211,3                    43,4

Sudeste           78.906                 376.999               96,7                    462,2
Minas
Gerais                      8.698              152.230                      43,8                  766,7
Espírito
Santo                       2.790                 33.501                        78                   936,3
Rio de 
Janeiro                  56.426                 69.258                   347,6                  426,7

Sul                     1.622             56,866                              5,8                  205,1
Paraná                     1.486                 55.353                        14                  523,3
Santa 
Catarina                        51                      364                        0,8                      5,7
Rio Grande                   85                   1.149                       0,8                    10,7

Centro 
Oeste                 21.509             190.501                149,1                  1.320,70
Mato 
Grosso 
do Sul                      2.009                 77.782                     80,2                  3.105
Mato 
Grosso                   11.225                25.525                    360,3                  819,3
Goiás                        7.738                84.131                   125,7            1.366,90
Distrito 
Total                   190.294              714.226                    98,1                  368,2

Divulgação

Foram confirmadas 132 mortes até 30 de março
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l CELESC DISTRIBUIÇÃO S/A
Prazo: até 12 de abril
Vagas: 124 (há vagas para Mafra 
e São Bento do Sul)
Cargo:  Assist. Operacional e Téc. 
Industrial
Salário:  até R$ 3532,81
Escolaridade: Técnico e Médio
Taxa de Inscrição: R$ 70
Inscrições: através do site 
http://2013celesc.fepese.org.br

l FEAES - FUND. ESTATAL DE 
ATENÇÃO ESPEC. EM SAÚDE 
DE CURITIBA
Prazo: até 15 de abril
Vagas: 16  
Cargo:  vários
Salário:  até R$  7200,00
Escolaridade: Médio e Superior
Taxa de Inscrição: não informada
Inscrições: Hospital do Idoso 
Zilda Arns, situado na Rua 
Lothário Boutin, nº 90, bairro 
Pinheirinho, Curitiba, Paraná

Ibama abre 
concurso  

61 VAGAS 
VAGAS 

FEMININAS:
- ATENDENTE DE FARMÁCIA 
com experiência para TRABA-
LHAR EM MAJOR VIEIRA
- ATENDENTE BALCONISTA 
com experiência
- AUXILIAR ADMINISTRATI-
VO com experiência
- AUXILIAR FINANCEIRO 
com experiência
- AUXILIAR ODONTOLÓGICO 
com experiência
- CAIXA COM EXPERIÊNCIA
- CHAPEIRA com experiência
- CONSULTORA DE VENDAS 
com experiência em Vendas
- EMPREGADA DOMÉSTICA 
com experiência
- SECRETARIA para trabalhar 
em Major Vieira
- TÉCNICA EM ENFERMA-
GEM com experiência
- VENDEDORA com experi-
ência 

Vagas disponíveis na Job Center Re-
cursos Humanos, rua Major Vieira, 
837, centro, próximo do ginásio da 
AABB. Fone: 3622-5645. FAÇA SEU 
ANÚNCIO PELO SITE:  www.agencia-
jobcenter.com.br

VAGAS 
MASCULINAS:

- AJUDANTE DE MOTORISTA 
com experiência
- ALMOXARIFE com experi-
ência
- AUXILIAR DE DEPOSITO 
com experiência
- ELETRICISTA PREDIAL / EN-
CANADOR com experiência
- MECÂNICO com experiência
- MOTORISTA com CNH: AC e 
experiência
- REPOSITOR com CNH: AB 
com experiência
- REPRESENTANTE COMER-
CIAL com experiência
- VENDEDOR EXTERNO com 
CNH: C experiência em Vendas
- VENDEDOR com experiência
 
Vagas disponíveis na Job 
Center Recursos Humanos, 
rua Major Vieira, 837, centro, 
próximo do ginásio da AABB. 
Fone: 3622-5645. FAÇA SEU 
ANÚNCIO PELO SITE:  www.
agenciajobcenter.com.br

VAGAS PARA 
AMBOS OS SEXOS:

- AUXILIAR DE PRODUÇÃO 
com experiência
- AUXILIAR FISCAL E CONTÁ-
BIL com experiência
- CORRETOR DE SEGUROS 
com experiência em Vendas
- VENDEDOR (A) DE INSU-
MOS AGRÍCOLA formado em 
Agronomia ou Técnico Agrí-
cola
- VENDEDOR INTERNO com 
experiência 
- VENDEDOR DE PEÇAS com 
experiência
- 2 VENDEDORES DE SEGU-
ROS com experiência

Vagas disponíveis na Job 
Center Recursos Humanos, 
rua Major Vieira, 837, centro, 
próximo do ginásio da AABB. 
Fone: 3622-5645. FAÇA SEU 
ANÚNCIO PELO SITE:  www.
agenciajobcenter.com.br

LIGUE: 3622-1571
CLASSIFICADOS GRÁTIS

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

O Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Na-
turais Renováveis (Ibama) abriu 
concurso público para 61 vagas de 
analista administrativo. O salário 
é de R$ 6.134,15. O candidato 
deve ter diploma, devidamente 
registrado, de conclusão de curso 
de graduação de nível superior, 
fornecido por instituição de en-
sino reconhecida pelo Ministério 
da Educação, e registro no órgão 
de classe específico, quando for 
o caso. As vagas gerais serão 
distribuídas entre os estados do 
Acre, Amapá, Amazonas, Bahia, 
Distrito Federal, Espírito Santo, 
Maranhão, Mato Grosso, Mato 
Grosso do Sul, Minas Gerais, Pará, 
Paraná, Piauí, Rio Grande do Sul, 
Rondônia, Roraima, Santa Catari-
na, São Paulo, Sergipe e Tocantins. 
O Distrito Federal concentra o 
maior número de vagas: 27.

As inscrições devem ser 
feitas pelo sitehttp://www.cespe.
unb.br/concursos/ibama_13_ana-
lista_administrativo no período 
entre 10h do dia 8 de abril e 23h59 
do dia 29 de abril. A taxa é de R$ 
85. As provas objetivas, a prova 
discursiva e a perícia médica dos 
candidatos que se declararem com 
deficiência serão realizadas nas 
cidades de Aracaju, Belém, Belo 
Horizonte, Boa Vista, Brasília, 

Campo Grande, Cuiabá, Curitiba, 
Florianópolis, Macapá, Manaus, 
Palmas, Porto Alegre, Porto Velho, 
Rio Branco, Salvador, São Luís, 
São Paulo, Teresina e Vitória. As 
provas objetivas e a prova discur-
siva terão a duração de 4 horas e 
30 minutos e serão aplicadas na 
data provável de 9 de junho, no 
turno da tarde. Na data provável 
de 30 de maio, será publicado 
no Diário Oficial da União edital 
informando a disponibilização da 
consulta aos locais e ao horário de 
realização das provas. O candidato 
deverá, obrigatoriamente, acessar 
o endereço eletrônico  http://
www.cespe.unb.br/concursos/
ibama_13_analista_administra-
tivo para verificar o seu local de 
provas, por meio de busca indivi-
dual, devendo informar os dados 
solicitados.

Instituto Brasileiro do Meio Am-
biente e dos Recursos Naturais 
Renováveis (Ibama)
Inscrições
Até 29 de abril
61 Vagas
Salário
De R$ 6,134 mil
Taxa
De R$ 85
Provas
9 de junho

Arte CN

SAIBA MAIS
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Polícia Civil flagra 
tráfico no Campo 
d’Água Verde

MÃE E FILHO 

CANOINHAS

DEPREDAÇÃO

Policiais 
apreendem 
menores 
No sábado, 6,  por volta das 
16h30, policiais militares se des-
locaram à rua Adão Tiska, bairro 
Industrial I, na qual estaria ocor-
rendo depredação a uma creche.
No local foi confirmada a vera-
cidade dos fatos, sendo apreen-
didos dois menores com 9 e 13 
anos de idade, que foram condu-
zidos e entregues à Conselheira 
Tutelar para que fossem toma-
das as devidas providências.
 
ENTORPECENTES

Policiais 
prendem 
homens em 
flagrante 
Integrantes da Polícia Militar 
Comunitária do Conselho de 
Segurança do Campo d’Água 
Verde (Consecamp) realizaram 
há aproximadamente 30 dias, 
levantamentos de informações 
recebidas sobre o comercio de 
entorpecentes. No domingo, 
7, novas informações foram 
recebidas na  Base do Campo 
d’Água Verde informando que 
estaria ocorrendo o comércio 
na residência em que estavam 
sendo realizados os levantamen-
tos das informações. Policiais 
deslocaram-se à rua Joaquim 
Vieira de Lima, na qual foi apre-
endido um menor com 12 anos 
e dois homens com idades de 
20 e 35, aproximadamente 47 
gramas de maconha. No local 
também foi recuperada uma 
motocicleta Honda/CR-250/
Tornado, do município de Cruz 
Alta-RS, que encontra-se com 
registro de Roubo/Furto, e vá-
rios produtos utilizados como 
moeda de troca no comércio do 
entorpecente. Os dois homens 
presos em flagrante foram con-
duzidos à Delegacia da Comarca 
de Canoinhas, juntamente com 
o entorpecente e a motocicleta 
recuperada, sendo o menor en-
caminhado ao Conselho Tutelar.

Homem é baleado 
no Pulador e morre 
na UTI do HSC

COM TRÊS TIROS 

CANOINHAS

Um menor de 17 anos foi flagrado 
comercializando maconha na rua 
Frederico Kohler, no distrito do 
Campo d’Água Verde, em Canoi-
nhas, na tarde desta terça-feira, 9.

Ele já vinha sendo inves-
tigado há meses suspeito de 
participação em uma tentativa 
de homicídio.

Na casa que fica atrás do bar 
que pertence à mãe do menor, os 
policiais flagraram a mulher junto 
com uma irmã, com 13 porções de 
maconha embaladas, prontas para 
serem comercializadas. A Polícia 
acredita que as irmãs embalavam 

César Orgikovski, de 41 anos, 
morreu na madrugada desta terça-
-feira, 9, na UTI do Hospital Santa 
Cruz, de Canoinhas.

Ele foi baleado em um bar de 
sua propriedade com três tiros, na 
noite de sexta-feira, 5, na localida-
de do Pulador, em Major Vieira.

Segundo uma testemunha, 
ele jogava baralho com outros três 
rapazes, quando se desentendeu 
com dois deles, que são irmãos. 
Neste instante, um dos irmãos 
sacou de um revólver e disparou 
três tiros contra César. Dois tiros 
atingiram o rosto da vítima e 
outro o peito. Os irmãos fugiram 

e o menor vendia a droga.
Ainda na casa foram en-

contrados dois revólveres ca-
libres 22 e 38 e 22 munições.

A Polícia ainda contabiliza 
a quantidade exata de droga 
apreendida. Chama a atenção 
uma das porções, embaladas da 
mesma forma que os mais de 50 
quilos de maconha encontrados 
camuflados em uma caminhone-
te há cerca de um mês.

As mulheres foram presas 
em flagrante e encaminhadas 
à Unidade Prisional Avançada 
(UPA) de Canoinhas. O menor 
deve ser encaminhado ao 
Conselho Tutelar.

do local. A testemunha chamou a 
Polícia e os bombeiros.

César deu entrada em estado 
grave no Hospital São Lucas, de 
Major Vieira e, de lá, foi transfe-
rido para a UTI do Hospital Santa 
Cruz, de Canoinhas, já em estado 
de coma. O bar onde oncorreu a 
briga era de propriedade da vítima.

 
PRISÃO
Um dos irmãos foi preso em casa 
logo depois do crime. O outro 
segue foragido. Segundo a teste-
munha do crime, o irmão detido 
não foi o autor dos disparos, mas 
de qualquer forma, ele também 
deve ser indiciado pelo crime 
como coautor.

Divulgação

Armas serão 
devolvidas

APREENDIDAS 

CANOINHAS

O delegado regional Rui Orestes 
Kuchnir disse na manhã desta 
segunda-feira, 8, que as mais 
de três mil munições de vários 
calibres, inclusive de uso restrito 
às Forças Armadas, 7,8 mil es-
poletas, 230 frascos de pólvora e 
três armas apreendidas na noite 
de sexta-feira, 5, pela Polícia 
Militar, em uma loja no centro de 
Canoinhas, serão devolvidas para 
o proprietário logo depois de ser 
concluída uma perícia que está 

sendo feita pelo Exército.
Kuchnir adianta que todo o 
material, com exceção de uma 
espingarda carabina calibre 22 
com luneta e silenciador, é le-
gal. Isso quer dizer que o dono 
da loja tem autorização para 
revender o material. O dono da 
arma irregular não é o mesmo 
proprietário da loja. Ele já foi 
identificado e deve responder 
judicialmente pela posse.
O homem preso em flagrante 
na sexta teve a prisão relaxada 
e já foi liberado.

Homem de 49 anos 
morre em acidente 

SC477

MAJOR VIEIRA

Julio Cézar da Silva, 49 anos, 
participava de um grupo de mo-
tociclistas que passeavam pela 
rodovia SC-477, indo para Santa 
Cecília, quando no km 22, em 
Major Vieira, Silva tentou uma 
ultrapassagem com sua motoci-
cleta Kawasaki, placa EJQ-2414, 
de Joinville e foi atingido por um 
caminhão Volkswagen, placas 
OML-0690, de Corumbá de Goiás 
(GO), conduzido por um rapaz de 
23 anos. Silva morreu na hora. 
O condutor do caminhão nada 
sofreu.
O acidente aconteceu na tarde de 
sábado, 6. Segundo apurado até o 
momento, ainda não se sabe se 
Silva se jogou no chão tentando 
se salvar ou foi atingido pelo ca-

minhão ainda em cima da moto. 
O caminhão passou por cima do 
corpo de Silva.
Silva era morador de União da 
Vitória-PR e participava há anos, 
como hobby, de um grupo de mo-
tociclistas. O corpo foi velado no 
domingo, 7, na Capela em frente 
ao Cemitério Municipal de Porto 
União, onde aconteceu o sepulta-
mento às 16h.
Motociclistas da Associação Par-
ceiros do Asfalto, de Canoinhas, 
fizeram uma homenagem ao 
colega durante o velório.



16 VARIEDADES CANOINHAS, 12 DE ABRIL DE 2013 CORREIO DO NORTEESPECIAL

ELLEN COLOMBO
TRÊS BARRAS

JUVENTUDE EM CENA 

KARIM BOEING PADILHA - CRMV 3227-SC

CN pet
EXISTE ALGO MUITO ERRADO COM O 
FATO DE EU ROER MINHAS UNHAS?

Não há nada de errado em roer 
unhas, contanto que o cão não as 
roa até sangrar. Cães de tamanhos 
grande e médio desgastam as unhas 

naturalmente e não têm necessidade de roê-las,  por outro 
lado cães muito pequenos, por pesarem menos, precisam 
ter um cuidado frequente das unhas, porque elas crescem 
excessivamente e interferem no caminhar e no correr.

Um roedor de unha simplesmente se deita e rói as unhas, 
retirando as pontas afiadas. Alguns deitam-se de costas, 
usando uma pata para abaixar a outra a ser cuidada. Porém, 
a maioria dos cães precisa da ajuda humana para esse proce-
dimento. Isso deve ser feito com um cortador  de unhas que 
tenha uma ação em guilhotina. Tesouras podem causar dor se 
as unhas forem duras, principalmente se o animal for idoso. 
Dentro da unha há um tecido vivo, razão pela qual sangra e 
dói quando é acidentalmente cortado. Ele pode ser visto e 
evitado nas unhas branco-peroladas, mas é invisível dentro 
de unhas pretas. Portanto, procure o seu Médico Veterinário 
de confiança para cortar as unhas do seu Pet, evitando assim 
muitos acidentes.

CLICK DO PET 1

Totalmente à vontade, 
PANTERA faz pose para 
nossa coluna! Esta Labra-
dora encantadora tem to-
dos os mimos de sua dona 
Milena Romanowski! 

 

CLICK DO PET 2

Nosso Click Pet 2 vai para 
o SNOOPY, um Boxer muito 
simpático e amoroso, que 
tem a felicidade de ter uma 
dona como a Janete Roma-
nowsky. Aliás, SNOOPY é 
irmão adotivo da PANTERA, 
que lar feliz!

Quer saber mais sobre o seu melhor amigo...Consultó-
rio Veterinário 4 Patas pode te ajudar!

CONSULTÓRIO VETERINÁRIO 4 PATAS -  
(47) 3622-5338

kaeboeing@hotmail.com

Associação 
disponibiliza 
aulas de capoeira 

De longe é possível ouvir o 
som dos berimbaus, ata-
baques e pandeiros que 

ecoam do Ginásio do Centro de 
Integração da Criança, no bairro 
São Cristóvão, em Três Barras. 
Trata-se de uma das aulas de 
capoeira, que acontecem todas as 
terças-feiras à noite no ginásio. As 
aulas tem o acompanhamento do 
professor Antônio José da Silva, 
popularmente conhecido como 
Toninho, um dos voluntários da 
Associação Cultural Juventude em 
Cena (ACJC). Em atividade desde 
2010, a ACJC, atua com o objetivo 
de trabalhar com juventude, em 
especial, jovens do bairro São Cris-
tóvão, na área cultural, artística e 
social, visando envolver os jovens 
em atividades saudáveis como te-
atro, dança, música, esporte, con-
gressos formativos e informativos 
para a juventude. Atualmente cerca 
de 50 alunos são atendidos, entre 
crianças, adolescentes e jovens. 

O INÍCIO 
A história da associação remota aos 
tempos da Pastoral da Juventude 
do Meio Popular (PJMP), da Igreja 
Católica. “Alguns jovens faziam parte 
da pastoral e com ela aprenderam a 
fazer projetos e trabalho com jovens 
empobrecidos, outros trabalhavam 
com aulas de capoeira em Florianó-
polis, ou com projeto de artes em 
Canoinhas”, conta  Silvano da Silva, 
um dos idealizadores da ONG. A 
ideia foi oficializada em 2010 e o Pro-
grama de Erradicação do Trabalho 
Infantil (Peti) é um dos parceiros, em 
conjunto com a prefeitura de Três 
Barras que já disponibiliza projetos 
de capoeira há oito anos. 

Além disso, são disponibi-
lizadas aulas gratuitas de inglês 
todas as quartas-feiras na sede da 
Associação que fica em um sítio 
no bairro. Silva comenta que a 
sede utiliza um  espaço cedido por 
uma moradora de Três Barras que  
agora reside em Curitiba-PR. No 
local, os voluntários desenvolvem 
atividades pontuais e tem planos 
de disponibilizar cursos de artes, 
como escultura em madeira, pin-
tura em tela, aulas de teatro, entre 

outras. “Buscamos parcerias, pois 
pretendemos fazer um trabalho de 
identificação das plantas  nativas que 
existem na sede da Associação. Pro-
curamos professores dos cursos de 
Engenharia Florestal para colaborar 
com o projeto”, conta.  Além disso, a 
Associação busca uma parceria com 
a Rigesa para oferecer oportunidade 
de cultura e lazer para os jovens de 
Três Barras. “Pretendemos traba-
lhar a formação humana de forma 
geral. Nesses anos de projeto, já 
temos muitos relatos de professo-
res sobre alunos que melhoraram 
o rendimento escolar e a disciplina 
na escola, depois que iniciaram nas 
aulas de capoeira”, explica. 

POTENCIAL 
De acordo com Toninho,  a vanta-
gem da capoeira é que além de ser 
um esporte, também é uma cultura. 
Segundo ele, o aspecto da música, 
os instrumentos que fazem parte 
das aulas, também colaboram para 
que os alunos se interessem por 
aprender. “A maioria das pessoas 
quando olha para essa juventude, 
olha com preconceito, contudo, 
não sabem o potencial que essa 
juventude tem a desenvolver”, diz 
contando que sua vida é um exem-
plo disso. “Fui jovem dentro desta 

comunidade e passei pelos mesmos 
problemas que esses jovens enfren-
tam. Sou o reflexo das pessoas de 
boa índole que tiveram generosidade 
e acreditaram no meu potencial”, 
explica. Para Toninho, a   juventude 
tem muito talento, é preciso que 
hajam mestres comprometidos com a 
sociedade que os ensinem a enfrentar 
preconceitos  e mudar a realidade do 
local onde vivem. 

AS AULAS
A capoeira ensinada é a tradicional, 
nascida nas senzalas brasileiras, 
vinda de uma cultura muito antiga 
que foi mantida até os dias atuais. 
“A capoeira tradicional é ensinada 
atualmente em diversos Países e 
motiva jovens na criação de uma 
cidadania e na transformação do 
jovem em um cidadão completo”, 
complementa o professor.  

O PROJETO
Além dos projetos de capoeira e 
de inglês, a Associação realiza ati-
vidades como Natal Feliz, que em 
2012 arrecadou e distribuiu mais de 
300 brinquedos a crianças carentes, 
batizado de capoeira, no qual cerca 
de 30 alunos participaram e promo-
ções de feijoadas e macarronadas 
em prol da Associação. 

Cerca de 50 alunos são atendidos, entre crianças,
adolescentes e jovens

Ellen Colombo
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NOVA LEI estabelece 
benefícios a EMPREGADAS

FÁBIO RODRIGUES
CANOINHAS

PEC das domésticas ainda precisa de regulamentações para auxílio-creche, adicional noturno e salário família

Arte CN

CÁLCULO

765,00 

+ 20% 

= 918,00

Salário Base

Custo para empregador

(12% INSS
8% FGTS)

DOMÉSTICAS

Enquanto a nova legislação que 
amplia os direitos das emprega-
das domésticas ainda precisa de 
regulamentações, empregado-
res discutem o cumprimento das 
regras já estabelecidas e ques-
tionam o custo das funcionárias.

De acordo com o presiden-
te da subseção da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB) de 
Canoinhas, Israel Dias Santos, 
empregadores ainda têm 90 dias, 
a contar do dia 2 de abril, para se 
adequar à nova lei.

Entre as principais altera-
ções, estão a obrigatoriedade do 
Fundo de Garantia por Tempo de 
Serviço (FGTS), direito ao Segu-
ro Desemprego e a jornada de 
trabalho de 44 horas semanais. 
“Caso a empregada seja contra-
tada com uma jornada menor, a 
redução do salário é proporcio-
nal”, explica o advogado.

Para entender a diferença 
entre empregada doméstica e 
diarista, Santos esclarece a par-
tir dos acordos estabelecidos na 
contratação. Quando se trabalha 
até duas vezes por semana, o 
serviço é considerado como 
diarista. Acima disso, há vínculo 
empregatício. “No entanto, se o 
empregador determina o dia ou 
horário para a diarista trabalhar, 
isso já caracteriza vínculo”, 
esclarece.

Com a regulamentação, 
as domésticas também podem 
ser contratadas com período 
de experiência. Tudo deve ser 
explicado em um documento 
contratual de serviço, como a 
forma de pagamento, folgas, 
férias e horas-extras. Caso o em-
pregador precise dos serviços da 
doméstica aos domingos, isso 
deve constar no contrato, pois 
a nova lei estabelece folgas pre-
ferenciais aos domingos. “Não 
pode trabalhar aos domingos, a 
não ser com um consenso”, diz 
Santos.

VALORES
O salário-base estipulado 

para as domésticas é R$ 765. 
A Proposta de Emenda Consti-
tucional (PEC) das domésticas 
obriga o pagamento de INSS 
e FGTS, que somam 20%. 
Portanto, aos empregadores, o 
custo chega a R$ 918. Outros 
benefícios, como auxílio-cre-
che, vale-transporte, salário-
-família e adicional noturno, 
ainda serão regulamentados, 

mas o total pode chegar a R$ 
1.200. Ainda não há previsão 
para que isso aconteça. “Para 
os empregadores, a nova lei 
traz contraponto por causa dos 
tributos, mas não é justo deixar 
uma classe desprovida desses 
benefícios”, afirma Santos.

O empregador não precisa 
contratar um contador. Pelo 
site da Caixa Econômica Fede-
ral é possível emitir as guias 
para pagamento do FGTS e 

do INSS. Porém, a folha de 
pagamento também precisa 
ser gerada, mas o próprio em-
pregador pode confeccioná-la. 
“Não é complicado, mas com a 
contratação de um contador se 
torna mais prático”, comenta 
Agnaldo Fauri Serenc, auxiliar 
de contabilidade.

HORÁRIOS
A nova lei não especifica o ho-
rário de almoço, mas, de acordo 
com a Consolidação das Leis 
de Trabalho (CLT), o período 
mínimo para a refeição é de 
uma hora e o máximo de duas.

Assim como as outras ca-
tegorias, as domésticas apenas 
podem trabalhar duas horas-
-extras por dia. O cálculo é 
básico. Se o contrato é de 44 
horas semanais, é preciso 
saber quanto vale cada hora 

de trabalho. Portanto, R$ 765 
– salário-base – divididos por 
220, que é o total de horas 
trabalhadas no mês. O valor 
da hora é R$ 3,48 e, para a 
hora-extra, acrescenta-se 50%. 
Assim, R$ 5,22.

O controle de horários deve 
ser estabelecido por cartão ou 
caderno, anotado manualmente 
pela doméstica, sem a inter-
venção do empregador. “É bom 
que o empregador disponibilize 
um cartão-ponto, para que a 
doméstica assine de próprio 
punho”, comenta Serenc.

A lei vale para contratações 
a partir do dia 2 de abril e as re-
cisões estão sendo adequadas 
às normas. Em caso de dúvidas, 
empregadores e domésticas 
podem procurar a Justiça do 
Trabalho. Informações são 
gratuitas.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Consoante ao que dispõe a letra “A” do artigo 32º e do artigo 41º do Estatuto Social 
ficam convidados os senhores associados da Sociedade Beneficente Operária, para a 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIAA, a realizar-se no dia 29 de abril de 2013, em sua 
Sede Social na rua Vidal Ramos, nº 560, às 19 horas em primeira convocação com a 
maioria dos  associados e trinta minutos após com qualquer número de associados 
presentes, para deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA
a) Eleição da Diretoria Executiva;
b) Eleição 3 membros efetivos para o Conselho Deliberativo e 1 suplente;
c) Eleição de 5 membros efetivos e 3 membros suplentes para o Conselho Fiscal;
d) Discussão, rejeição ou aprovação do Balanço Anual;
e) Outros assuntos de interesse da Sociedade.

OBSERVAÇÃO 1:  As nominatas dos candidatos ao Conselho Deliberativo e do Conselho 
Fiscal, bem como as chapas dos candidatos à Diretoria Executiva, deverão ser registradas 
na Secretaria da Sociedade quarenta e oito horas antes das eleições, devendo os mesmos 
estarem presentes na Assembleia feral Ordinária e estarem quites com a Tesouraria. A eleição 
será encerrada às 20 horas.

Canoinhas, 27 de março de 2013-03-27
SOCIEDADE BENEFICENTE OPERÁRIA

Conselho Deliberativo

ESTADO DE SANTA CATARINA / PODER JUDICIÁRIO
Comarca de Canoinhas / 2ª Vara Cível
R: Vidal Ramos, 650, h.p: www.tj.sc.gov.br - F:(47) 3621-5600 - CEP 89.460-000, 
Canoinhas-SC - E-mail: canoinhas.civel2@tjsc.jus.br
Juiz de Direito: Márcio Schiefler Fontes
Chefe de Cartório: Patrick Cezar Pionhievicz

EDITAL DE CITAÇÃO - MONITÓRIA - COM PRAZO DE 20 DIAS
Ação Monitória nº 015.06.000941-6
Autor: Mercado Servilar - Ltda
Réu: Raphael Prado Missel

Citando(a)(s): Raphael Prado Missel, residente em local incerto e não sabido. Valor 
do Débito / Descrição do(s) Bem(ns): R$ 4.968,21. Data do Cálculo: 03/03/2006. Por 
intermédio do presente, a(s) pessoa(s) acima identificada(s), atualmente em local 
incerto ou não sabido, fica(m) ciente(s) de que, neste Juízo de Direito, tramitam os 
autos do processo epigrafado, bem como CITADA(S) para efetuar(em) o pagamento 
do montante exigido ou a entrega da coisa reclamada ou oferecer(em) embargos, 
em 15 dias, contados do transcurso do prazo deste edital. Em caso de cumprimento 
ficará o réu isento do pagamento de custas e honorários advocatícios (art. 1.102-c, § 
1º, do CPC). ADVERTÊNCIA: Não sendo oferecidos os embargos no prazo marcado 
constituir-se-á de pleno direito, o título executivo judicial (art. 1.102-c, do CPC). E, para 
que chegue ao conhecimento de todos, partes e terceiros, foi expedido o presente 
edital, o qual será afixado no local de costume e publicado 1 vez(es), com intervalo 
de 0 dias na forma da lei. Canoinhas (SC), 25 de abril de 2012.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO: O Presidente do Sindicato dos Tra-
balhadores nas Indústrias de Carnes e Derivados, Indústrias da 
Alimentação,Industrias e Cooperativas de Carnes e Derivados de Ca-
noinhas “SINTRIAC” ., no uso de suas atribuições legais e estatutárias, 
CONVOCA, todos os trabalhadores associados e não associados à 
este Sindicato, pertencentes a categoria, da base territorial no âmbito 
da jurisdição desta entidade, a comparecerem à ASSEMBLÉIA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA, a ser realizada no dia 14 de abril  de 2012, às 
15:00 horas,  em primeira convocação, com o “quorum” qualificado 
ou às 15:30 horas, em segunda e última convocação, com qualquer 
número de presentes, na sede do Siticom Canoinhas, sito a Rua:Dr.
Rolando Lourenço Malucelli., 157, Centro, na Cidade de Canoinhas, 
Santa Catarina, para deliberarem sobre as seguintes ORDENS DO 
DIA: 1a - Apresentação, análise, discussão e aprovação do “Rol de 
Reivindicações” para negociar com a categoria patronal, no período 
base de 01/05/2013 à 30/04/2014;  2a - Outorga de poderes ao Pre-
sidente e/ou diretores do Sindicato, para negociar com os represen-
tantes patronais, no período base de 01/05/2013 à 30/04/2014, bem 
como firmar Convenção, Acordos e Termos Aditivos de Trabalho, para 
o referido período; 3a - Autorização, caso malogrem as negociações, 
ao Presidente do Sindicato, indicar mediador ou aceitar ao mediador 
indicado pelo patronal, bem como solicitar mediação do Ministério do 
Trabalho e, ainda, para ajuizar os componentes Dissídios Coletivos de 
Trabalho, se necessário, contratando advogados para os mesmos; 4a - 
Aprovação de uma contribuição assistencial de todos os trabalhadores 
representados por este Sindicato de acordo com o artigo 513 letra E da 
CLT, com direito a oposição, por um prazo de 15 dias após a assembléia. 
Obs: a oposição deve ser feita pessoalmente e escrita a próprio punho 
na sede do Sindicato, não podendo ser através de procuração; 5a - 
Discussão e deliberação sobre a fixação do valor a que trata o item 04 
acima, sistema de arrecadação e partilha da referida contribuição para 
o custeio do sistema confederativo entre o Sindicato, a Federação e a 
Confederação da representação sindical; 6a - Escolha de uma comissão 
e outorga de poderes da mesma, para negociar com a categoria econô-
mica, sobre a participação dos trabalhadores nos lucros, ou resultados 
da empresa como estabelecido pela Legislação que trata do assunto. 
Alertamos ainda, que a Assembléia Geral tem poderes deliberativos e 
que as decisões tomadas, atingirão todos os integrantes da categoria 
profissional representada por esta entidade sindical, independente do 
comparecimento à mesma, associados e não associados. 

Canoinhas/SC, 28 de março de 2012. Alberto Ramos Taborda 
Presidente.

EDITAL DE CITAÇÃO – USUCAPIÃO – RÉUS INSCRITOS EM LUGAR 
INCERTO E EVENTUAIS INTERESSADOS – COM PRAZO DE 30 DIAS
Usucapião nº 052.12.003111-8                Autor: Élcio da Silva Castanho

Citando(a)(s): Izaura Castanho Froguel. Localidade de Serra da Boa Vista, Iriniópolis – SC, Se-
bastião Froguel, Serra da Boa Vista, Zona Rural – CEP 89.440-970, Iriniópolis – SC, Eorico 
Costa Castanho, Localidade de Boa Vista, Interior, Irineópolis – SC, Luiz Nepel, Boa Vista, 
Interior, Irineópolis – SC e Élcio da Silva Castanho, brasileiro(a), natural de Canoinhas - SC,  
Casado com Tereza de Lima Castanho, Lavrador, nascido em 17/06/1960, RG 1190272, 
CPF 399.531.069-91, pai Nodario da Silva Castanho, mãe Otilia Brek Castanho, Locali-
dade Serra da Boa Vista – CEP 89.440-000, Fone, (047), Irineópolis – SC Descrição do(s) 
Bem(s): Um terreno rural com área total de 452.297,32 m¹ (quatrocentos e cinquenta a dois 
mil, duzentos e noventa e sete metros e trinta e dois centímetros quadrados, constituídos 
de duas áreas limítrofes sendo a área 01 com 198.700.42 m² e a área 02 com 523.596,90 
m², localizado na Localidade de Boa Vista na cidade de Irieópolis – SC. Prazo fixado 
para a resposta: 15 dias. Por intermédio do presente, a(s) pessoas acima identificada(s), 
atualmente em local incerto ou não sabido, bem como seu(s) conjugue(s), se casada(o)
(s), for(em), confrontante(s) e aos eventuais interessados que, fica(m) ciente(s) de que, 
neste Juízo de Direito, tramitam aos autos do processo epigrafado, bem como CITADA(S) 
para responder(em) á ação, querendo, no lapso de tempo supra mencionado, contado 
do transcurso do prazo deste edital. ADVERTÊNCIA: Não sendo contestada a ação no 
prazo marcado, presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos articulados pelo autor 
na perfeição inicial (art. 285, c/c art. 319 do CPC). E, para que chegue ao conhecimento 
de todos, partes e, terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será afixado no local de 
costume e publicado 1 vez(es), com intervalo de 0 dias na forma da lei.
Porto União (SC), 07 de fevereiro de 2013.

COMISSÃO DA CAPELA SÃO MARCOS – COHAB 
II – ÁGUA VERDE – CANOINHAS SC

A V I S O 
Os membros da comissão da Capela São Marcos comunicam 
que o bingo a realizar-se no dia 14 de abril de 2013 foi adiado 
para uma data ainda não definida. Do mesmo modo, a rifa 
que iria ser sorteada nesta mesma data, foi transferida para 
o domingo do dia das mães a ser sorteado após o culto. Pela 
compreensão de todos a comissão agradece. 

EDITAL DE  CONVOCAÇÃO
O CONSELHO DIRETOR DA Associação Vale do Canoinhas, SAVC, nos 
termos dos artigo 12º e  13º do Estatuto da Entidade, convoca os associados 
para comparecer a Assembéia Geral Ordinária da entidade, a ser realizada no 
próximo dia 22 de abril de 2013, às 18:30, em primeira convocação, às 18:45 em 
segunda convocação e as 19:00 em terceira convocação, em sua sede à Rua 
Três de Maio,152, piso Térreo,  para deliberar sobre a seguinte ordem do dia:

a) Apreciação e aprovação do Balanço Anual e demais relatórios financeiros 
do exercício findo de 31/12/2012.

 
Canoinhas SC 10 de abril de  2013.

CONSELHO DIRETOR

SAÚDE 

Vacinação em 
Irineópolis 
A Secretaria Municipal de 
Saúde de Irineópolis inicia 
na próxima segunda-feira, 
15, a Campanha de Vaci-
nação contra a gripe (vírus 
influenza). Segundo a se-
cretária municipal de Saúde, 
Gisele Kipinski, este ano o 
público alvo da vacinação, é 
os idosos acima de 60 anos, 
gestantes, mulheres no pe-
ríodo pós-parto, crianças 
maiores de seis meses a 
menores de dois anos (1 ano, 
11 meses e 29 dias. A meta 
da secretaria de Saúde, é 
vacinar 80% do público alvo, 
cerca das 2,5 mil pessoas a 
serem vacinadas.
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CANOINHAS

Sesc Canoinhas recebe a exposição 
TRABALHADORES DE SANTA CATARINA 

Exposição com fotografias de 1950 a 1970, está aberta para visitação no hall do Sesc Ler Canoinhas até o dia 24 de abril 

Waldemar Anacleto foi fotó-
grafo do Governo do Estado 
de Santa Catarina entre as 
décadas de 1950 e 1970. As 
imagens registram um mo-

mento fundamental no desen-
volvimento do estado, carac-
terizado pela industrialização 
e pela expansão no comércio, 
com efeitos profundos sobre 
os trabalhadores catarinenses.
As imagens refletem o trabalho 
de uma vida inteira dedicada a 

registrar, através da fotografia, 
um período de tempo exten-
so, de mais de três décadas. 
São registros pessoais, mas, 
sobretudo, institucionais, uma 
vez que Waldemar Anacleto era 
funcionário do Estado de Santa 
Catarina, o que o levou a rea-

lizar registros públicos de um 
momento político e econômico 
marcante na história do estado 
e do país, entre os anos 1950 e 
1970. Além da esfera público-
-política, Anacleto voltou suas 
lentes para o universo, cenário 
e personagens do trabalho, 

cerne dessa mostra. A exposi-
ção está aberta para visitação 
no hall do Sesc Ler Canoinhas 
(Avenida dos Expedicionários, 
2.100). O agendamento de 
grupos para visita pode ser feito 
pelos telefones 3622-3297 ou 
3622-7026, com Polyanna.

Quarteto Rio Vermelho no Circuito Sesc de Música
REGIÃO  

ELLEN COLOMBO
COM ASSESSORIA

Um dos principais grupos de jazz 
de Santa Catarina, o Quarteto Rio 
Vermelho, realiza turnê estadual 
com o concerto “Dois Mundos”, 
no Circuito Sesc de Música. O 
show mescla ritmos brasilei-
ros como o Baião, Xote, Bossa 
Nova, influências do jazz norte-
-americano, da música latinoa-
mericana e africana. O resultado 
é uma música híbrida, profunda e 
vibrante, que expressa a sinceri-

dade artística de cada integrante. 
O grupo é formado pelos músicos 
Leandro Fortes (violão/guitarra), 
Rafael Calegari (baixo), Mauro 
Borghezan (bateria) e o pianista 
Edilson “Tatu” Forte (piano/
teclado). Ao longo do mês de 

abril, o Quarteto Rio Vermelho 
se apresenta gratuitamente em 13 
cidades catarinenses, entre elas, 
Irineópolis (18), Canoinhas (19) e 
Três Barras (20). 

O grupo é de Florianópolis e 
está no cenário musical desde o 

final de 2007. Neste meio tempo, 
além de lançarem dois CD’s e 
um DVD, já estiveram presentes 
em renomados festivais. Consi-
derado pela crítica especializada 
como expressão da nova música 
instrumental autoral, o grupo re-

cebe diversas influências em seu 
trabalho, desde as mais diversas 
regiões do Brasil, até da música 
de países vizinhos, como Uruguai, 
Paraguai, Argentina, Peru; do jazz 
norte-americano e dos ritmos do 
noroeste da África.

Data: 18 de abril
Horário: 19h30
Local: Centro de Uso Múltiplo de 
Irineópolis / Gratuito

Data: 19 de abril
Horário: 19h30
Local: Auditório do IFSC (Canoinhas)
Gratuito

Data: 20 de abril
Horário: 19h30
Local: Auditório da Secretaria de 
Educação de Três Barras / Gratuito

Arte CN

CIRCUITO SESC DE MÚSICA: CONCERTO “DOIS MUNDOS”, COM O QUARTETO RIO VERMELHO 
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Embriagado, o funcionário 
provocou uma batida que 
envolveu três veículos no 
mês de dezembro de 2012

Funcionário que causou 
acidente será punido

EPAGRI  

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

Um acidente provocado por 
um funcionário da Epagri de 
Canoinhas no mês de de-
zembro de 2012, no Centro 
da cidade, já foi devidamente 
apurado pela comissão de Sin-
dicância da empresa. Segundo 
testemunhas do incidente, o 
funcionário estaria embriaga-
do. A Polícia Militar fez um 
auto de constatação de que o 

motorista estaria “com visíveis 
sinais de embriaguez”, já que 
ele se recusou a fazer o teste 
do bafômetro. Testemunhas 
relataram aos policiais que o 
Corsa dirigido pelo funcioná-
rio público (veículo oficial da 
Epagri) estava na rua Barão 
do Rio Branco quando atingiu 
a traseira de um Punto e este 
bateu de frente em um Uno, 
que vinha no sentido contrário. 
Ninguém ficou ferido. Uma das 
testemunhas fez um vídeo e pu-

blicou no YouTube e a notícia se 
espalhou por todo o Estado. Na 
época, a Epagri e a SDR de Ca-
noinhas divulgaram uma nota  
informando que o acidente de 
trânsito ocorrido envolvendo 
empregado público estadual 
seria devidamente apurado, 
conforme prevê a legislação 
vigente, sendo que as medidas 
cabíveis seriam tomadas após a 
conclusão do referido processo 
de apuração. No mês passado, 
a comissão de sindicância (que 

analisava o fato e foi instaurada 
um dia após o acontecimento, 
formada por pessoas da sede 
da empresa em Florianópolis) 
chegou a uma conclusão sobre 
o desfecho do ocorrido. O fun-
cionário foi devidamente puni-
do na forma da lei, recebendo 
uma advertência disciplinar; 
suspensão por 30 dias, que é 
considerada pena máxima da 
empresa e o ressarcimento dos 
danos do prejuízo à empresa e à 
veículos de terceiros. De acor-

do com o gerente da regional 
da Epagri, Donato Noemberg, a 
julgamento foi feito dentro das 
normas vigentes e com direito 
de defesa do funcionário, que 
será transferido para o muni-
cípio de Rio do Campo, que 
pertence à outra gerência da 
Epagri. Segundo, Noemberg, 
o funcionário tinha um bom 
histórico dentro da empresa e 
teve seus direitos preservados 
durante toda a apuração. 

Alunos do mestrado conhecem programas da Epagri 
DESENVOLVIMENTO RURAL 

Engenheiros agrônomos da Epagri ministraram uma palestra para os alunos do Programa de Mestrado em Desenvolvimento Regional da UnC

Com objetivo de abordar a traje-
tória e desenvolvimento dos pro-
gramas Microbacias 1, 2 e as pro-
postas do Programa SC-Rural, 
os engenheiros agrônomos da 
Epagri, Marcos Euclides Vieira e 
Domingos Guadagnin ministra-
ram uma palestra para os alunos 
do Programa de Mestrado em 
Desenvolvimento Regional da 
UnC, na disciplina de Desenvol-
vimento Rural ministrada pelos 
professores Jairo Marchesan e 
Reinaldo Knorek.  Durante a 
palestra os engenheiros expli-
caram que o Microbacias 1 teve 

ELLEN COLOMBO
COM ASSESSORIA

como objetivos a recuperação, 
conservação e manejo de re-
cursos naturais em Microbacias 
Hidrográficas do Estado de Santa 

Catarina. “Os resultados foram 
206 municípios atendidos, 534 
microbacias trabalhadas, U$ 
71,6 milhões aplicados, 106 mil 

famílias atendidas e 580.000 ha 
de práticas conservacionistas”, 
comentaram. O Microbacias 2 
contribuiu para a melhoria da 
qualidade de vida da população 
rural de Santa Catarina, apoiando 
o manejo adequado dos recursos 
naturais e o aumento da renda, 
estimulando maior participação 
no planejamento, gestão e exe-
cução das ações e a melhoria da 
infra estrutura e serviços. Teve 
como resultados 289 municípios 
atendidos, aplicação de 106,7 
milhões de dólares, 86.993 fa-
mílias com apoio financeiro e 
936 microbacias atendidas.  Já o 
programa SC Rural tem como 
objetivo aumentar a competi-

tividade das organizações dos 
agricultores familiares, apoio 
a projetos estruturantes com 
planos de negócios e melhorar 
os serviços públicos com a 
assistência técnica. Os benefici-
ários são agricultores familiares 
e suas organizações; agriculto-
res moradores em corredores 
ecológicos; jovens rurais; orga-
nizações dos povos indígenas; 
escolas do meio rural; comitês 
de bacias hidrográficas; usuários 
de água; e prefeituras. Mais 
500 projetos estruturantes com 
planos de negócios executados, 
atingindo mais de 20 mil agricul-
tores com sistemas de produção 
melhorados.

Palestra foi ministrada na disciplina de Desenvolvimento Rural

Divulgação
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Governo apresenta obras 
e aquisições de programa

PACTO

Na região de Canoinhas, apenas 
Três Barras fica de fora dos primeiros 
investimentos do Pacto por Santa Catarina

FÁBIO RODRIGUES
FLORIANÓPOLIS

DÉFICIT HÍDRICO
*ALVADI ANTONIO 
BALBINOT JUNIOR

Um dos fatores que mais 
limita a produtividade 
das culturas é o déficit 

hídrico, usualmente chamado 
de seca. As plantas precisam 
de água para realizar seus 
processos fisiológicos, respon-
sáveis pelo crescimento e pro-
dução. Uma das formas para 
reduzir os prejuízos oriundos 
da seca é a irrigação. No en-
tanto, essa prática requer alto 
investimento, sendo, em geral, 
pouco viável em culturas de 
grande escala, como a soja e 
o milho. Adicionalmente, a 

irrigação consome muita água, 
bem precioso e atualmente 
escasso em muitas regiões. No 
mundo, cerca de 70% da água 
doce é utilizada pela irrigação. 
Ou seja, a irrigação é incapaz 
de solucionar por completo o 
problema da seca no mundo. 
Nesse sentido, é necessário 
identificar formas inteligentes 
de reduzir o prejuízo imposto 
pelo déficit hídrico.

A redução dos impactos 
negativos decorrentes da seca 
se fundamenta na melhor utili-
zação da água pelas culturas e 
na redução das perdas de água 
para a atmosfera. Para tal, é 
indispensável a integração de 

conhecimentos nas áreas de 
agrometeorologia, manejo do 
solo e de culturas e melhora-
mento genético de plantas. A 
agrometeorologia pode indicar 
meses de maior probabilidade 
de seca, o que pode auxiliar 
na tomada de decisão sobre as 
espécies e cultivares a serem 
usadas, bem como a melhor 
época de semeadura. Práticas 
de manejo do solo que propi-
ciem aumento dos teores de 
matéria orgânica são impor-
tantes para aumentar a capa-
cidade do solo em reter água. 
Aliado a isso, a manutenção do 
solo coberto com palha reduz 
substancialmente as perdas 

via evaporação. O plantio di-
reto, quando bem conduzido, é 
um sistema de manejo do solo 
eficaz em reduzir os efeitos da 
seca. A escolha de densidade 
de plantas adequada, fertiliza-
ção equilibrada do solo e bom 
controle de plantas daninhas 
também podem auxiliar na re-
dução das perdas decorrentes 
da falta de água. Por fim, mas 
não menos importante, em 
safras com alta probabilidade 
de déficit hídrico, pode-se 
optar por culturas e cultivares 
menos exigentes em água para 
expressar alta produtividade. 
A soja é um exemplo de cul-
tura mais tolerante à seca, 

comparativamente ao milho. 
Além disso, há tendência de 
que no futuro haja cultivares 
de várias espécies com maior 
eficiência no uso da água, seja 
via transgenia ou melhora-
mento genético clássico.

Certamente a adoção iso-
lada de práticas para minorar 
o efeito da seca terá muito 
pouco efeito sobre a redução 
dos danos decorrentes da falta 
de água. Todavia, a integração 
de várias práticas pode auxiliar 
no convívio com a seca.

Alvadi Antonio Balbinot 
Junior  Eng. Agr. Dr., Pesqui-
sador da Embrapa Soja

campo & lavoura Esta coluna é de responsabilidade
da Epagri - Estação Experimental 

de Canoinhas

Na Casa da Agronômica, em Flo-
rianópolis, o governador Raimun-
do Colombo recebeu, na quarta-
-feira, 10, cerca de 40 jornalistas e 
colunistas do Estado. Entre eles, 
o jornal Correio do Norte, convi-
dado para representar o Planalto 
Norte no evento. O objetivo do 
encontro era a apresentação do 
avanço do Pacto por Santa Ca-
tarina, programa que prevê R$ 
9,4 bilhões de investimentos em 
diversas áreas.

Considerado pelo secretário 
de Estado do Planejamento, 
Murilo Flores, o maior pacote 
de investimentos da história 
de Santa Catarina, o Pacto traz 
como fontes financiadoras o Ban-
co Nacional do Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES), 
Banco Interamericano de De-
senvolvimento (BID), Banco do 
Brasil, Agência de Cooperação 
Internacional do Japão (Jica), 
Agência Francesa de Desen-

volvimento, Tesouro Nacional 
e convênios federais. De acordo 
com Flores, as questões finan-
ceiras deixam de ser problema 
para a execução dos projetos. 
“Agora é fazer acontecer.”

Com o BNDES, o Estado 
firmou dois contratos. O primei-
ro, de R$ 719 milhões, já tem 
75% de editais, 36% de ordens 
de serviço assinadas e 15% dos 
projetos executados. Até maio, 
todos os editais desse contrato 
serão lançados.

Segundo Colombo, a pri-
meira fase do programa apre-
senta aplicação de recursos em 
macrorregiões. “O Pacto por 
Santa Catarina terá uma segun-
da fase, com novos investimen-
tos e em outros municípios”, 
declara.

REGIÃO
Da regional de Canoinhas, ape-
nas Três Barras não vai receber 
os investimentos desse primei-
ro período do Pacto. Assistência 
social, saúde, educação, agri-

cultura e infraestrutura são os 
setores indicados para receber 
investimentos.

Em Canoinhas, o Governo 
pretende investir em equipamen-
tos para policlínicas e na reforma e 
ampliação das escolas de educação 
básica Santa Cruz e Almirante 
Barroso, até o final de 2014.

Até dezembro deste ano, 
poços artesianos serão perfu-
rados em Irineópolis e Porto 
União. Ainda deve acontecer 
a implantação de um Centro 
de Referência de Assistência 
Social (Cras) em Porto União e 
em Bela Vista do Toldo.

ESTRADAS
A rodovia SC-477 entrou no 
Pacto por Santa Catarina, como 
tratamento de ponto crítico com 
grande número de acidentes, 
entre Major Vieira e a entrada 
para a BR-116. No entanto, 
Colombo afirmou que toda a 
rodovia deve ser beneficiada, 
desde Canoinhas. De acordo 
com o programa, a obra deve 
ser concluída até agosto.

Sobre a SC-280, o governa-
dor comentou que o processo 
para federalização está em 
Brasília e só falta a assinatura 
do Governo Federal, mas não 
há prazo estipulado. “De nossa 
parte, está tudo encaminhado”, 
disse.

Fábio Rodrigues

Colombo: “De nossa parte, está tudo encaminhado”



22 VARIEDADES CANOINHAS, 12 DE ABRIL DE 2013 CORREIO DO NORTENEGÓCIOS

Classificados

ALTO DA TIJUCA
Casa de alvenaria com 83m² e terreno com 
430m², na rua Ema Joana Kelner, 120, pode ser 
financiada. Valor: R$ 90 mil. Fone: 9188-0071 
ou 8869-7916, falar com Marcos.

Casas - Venda

Terrenos

Aluguéis

Serviços

Diversos

JARAGUÁ DO SUL 
Apartamentos em área central proximo ao 
Shopping Breithaupt na rua Tuffi Mafud,  
medindo 80m², com 2 quartos, sala, banheiro, 
cozinha e sacada contando com vaga em gara-
gem, muito segura. Fone: 9955-0176. 

CAMPO D’ ÁGUA VERDE
Casa de alvenaria com 125m², 2 quartos, cozinha, 
sala, banheiro, lavanderia, churrasqueira, gara-
gem para 3 carros e com sala comercial. Valor: R$ 
100 mil, aceito proposta. Fone: 8817-7352.

PROCURO CASA
Pago até R$ 300. Fone: 8821-6413 ou 8864-
1472, falar com Rose.

APARTAMENTO
Com 3 quartos, sala cozinha, banheiro social, 
lavanderia. Edifício Ouro Verde, localizado na rua 
Felipe Schmidt, nº 800, apto. 205 centro de Canoi-
nhas. Fone: 3622-0224, 9926-2779, 9906-9015 ou 
na rua João Allage, nº 130 centro de Canoinhas.

CASA
No bairro Alto das Palmeiras, com 3 peças, 
para casal ou 1 pessoa. Fone: 9267-2255.

VENDE-SE OU TROCA-SE CASA
Casa com 5 quartos, 2 banheiros, 3 salas, 
cozinha, lavanderia e garagem para 2 carros, 
em Três Barras no bairro Vila Nova, com 170m² 
e terreno com 510m², ponto comercial. Troca 
por casa em Canoinhas. Preço à combinar. Fone: 
8817-7518 ou 8817-7519, falar com Antonio.

ALTO DAS PALMEIRAS
Ótima casa de alvenaria, com 160m², na rua 
Estanislau Schivinski nº 52. Aceita-se financia-
mento. Fone: 3622-7170 ou 88227002.

CASA EM ITAPOÁ
O ano todo, com 3 quartos sendo 1 suíte, 
contém antena parabólica, a 300m da praia. 
Fone: 9959-9718. 

COMPUTADOR POSITIVO
Com Windows XP Vista, em ótimo estado, na 
cor preto. Valor: R$ 250. Fone: 3622-5927 ou 
8474-6798, falar com Malvina.

ALUGO CAMA ELÁSTICA
Piscina de bolinha também. Fone: 3624-0051 
ou 9191-8698, falar com Jussara.

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Casa nova com 73m², com sala, cozinha, 2 
quartos, banheiro, lavanderia e garagem. Rua 
Theodoro Humenhuk, financiada pela Caixa. 
Valor: R$ 98 mil. Fone: 9959-8523.

ITAPOÁ
Casa na praia, 1 quadra do mar, 3 quartos, 2 
banheiros, cozinha e sala conjugados.Valor: R$ 
160 mil. Fone: 3622-2210 ou 3622-5150.

ALTO DO MUSSI
Casa com 100m², estilo bangalô, com ótima 
localização e terreno com 260m², situado na 
rua João Carvalho. Oportunidade incrível para 
a aquisição de seu imóvel. Valor: R$ 60 mil. 
Fone: 9155-2746.

ÁREA CENTRAL
Com 250m² mais sala comercial localizada na 
rua Francisco de Paula Pereira esquina com 
rua Marechal Floriano. Ótimo ponto comercial. 
Fone: 8413-0351.

MONTAGEM PARTICULAR
Móveis e pequenas reformas, fora de horário 
comercial. Fone: 3622-7067 ou 9257-2268, 
falar com Alceu.

ALTO DO FRIGORÍFICO
Casa com 65m². Valor: R$ 45 mil. Fone: 3622-
1079 ou 3624-1205. ALTO DO MUSSI

Terreno com 400m² com duas edificações, uma de 
madeira e outra em alvenaria . Fone:  9155-2746.

ALTO DO MUSSI
Terreno próximo ao CAIC. Ótima localização, a 
poucos metros do asfalto. Fone: 9155-2746.

INDUSTRIAL I
Lote na rua Adão Tiska, próximo a Arep, 
medindo 670m², rua asfaltada e parcialmente 
murado. Valor: R$ 75 mil. Estudo proposta. 
Fone: 9976-8779 falar com Paulo.

INDUSTRIAL I
Lote na rua Adão Tiska, próximo a Sede 
do Fuck, medindo 613m², rua asfaltada e 
parcialmente murado. Valor: R$ 75 mil. Estudo 
proposta. Fone: 9976-8779, falar com Paulo.

TRICOLIN
Terreno no lote Dona Paula, pronto para cons-
truir. Valor: R$ 100 mil. Fone: 9930-5490.

KITNET NO CENTRO
Na rua Bernardo Olsen, 681. Fone: 3624-0358.

VENDO CARTA DE CRÉDITO
Que serve para compra de imóvel (casa, apar-
tamento, sítio ou construção). Valor da carta 
R$ 100 mil. Entrada de R$ 4,8 mil + parcelas de 
850,00. Fone: (48) 3626-3141.

TRICOLIN
Vendo casa nova em alvenara (com laje) medindo 
aprox 110m², com 2 quartos (sendo 1 suíte com 
closet), sala estar, sala jantar, cozinha, lareira, lavan-
deria e garagem. Terreno com 618 m². A referida 
casa localiza-se no loteamento Dona Paula. Abaixo 
da avaliação. Preço de ocasião R$ 230 mil. Aceito 
terreno ou carro no negócio. Fone: 8409-5055.

CENTRO
Casa com 4 quartos, 2 salas, área de serviço, 
cozinha, 2 banheiros, garagem para 3 carros, 
piscina coberta, terreno com 740m². Rua Frei 
Medandro Kamps, 956. Valor a combinar. 
Fone: 9916-5111.

JARDIM ESPERANÇA
Vendo casa na rua Otto Friedrich com preço 
de ocasião. Fone 36223183 ou 91552746.

ALTO DAS PALMEIRAS 
Vendo casa localizada em esquina. Ótimo 
imóvel. Fone 36223183 ou 91552746.

CHÁCARA EM MARCÍLIO DIAS
Com 75,716m², área comercial medindo 
60m², mais uma casa mista com 120m², paiol, 
3 tanques de peixes, reflorestamento com 
bracatinga, erva-mate e aproximadamente 2 
mil pés de eucalipto com 1 ano + reserva legal. 
Rua Maria Olsen, nº 1037, ao lado da sede 
UnC. Valor a combinar, no local com Mario. 

TERRENO RURAL 
Com aproximadamente 7 litros no Salseiro com 
ponto comercial no km 12 SC-477.
Fone 36223183 ou  91552746.

EDSON SERVIÇOS GERAIS
Corte e poda de árvores, roçadas, limpeza de 
caixa d’água. Fone: 3622-5679

DERLI SERVIÇOS GERAIS
Limeza caixa d’água e caixa de gordura, corta 
grama, Conserto máquina de lavar, eletricida-
de, encanador, pintura. Fone: 9204-4252.

LIGUE: 3622-1571
CLASSIFICADOS GRÁTIS
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Classificados

Carros

Motos

DiversosCaminhões/Tratores

CHEVROLET ANO 73 MOTOR MERCEDES 1113
Câmbio Clarck, carroceria de madeira, pneus 
em bom estado com sirene de ré, alerta. 
Valor: R$ 18 mil. Fone: 3622-8745. 

CAMINHÃO AGRALE BAÚ
Ano 90, motor MWM 4 CL, 6 pneus novos, 
super conservado. Só vendo. Fone: 9154-4166.

CAMINHÃO 7-100 VOLKSWAGEN ANO 97
Valor à combinar. Fone: 3622-0556.

SUNDOW WEB 2009/2010
Cor preta, com 1,6 mil Km. Valor: R$ 2,7 mil. 
Fone: 3622-5433, falar com Jaison ou Lia.

MOTO FAN 150
Ano 2005, azul, impecável. Valor:  R$ 3 mil. 
Fone: 3624-1273, falar com Wilmar.

TRATOR NO GARFO
Guincho próprio para madeira, motor Mer-
cedes CBTE. Troca-se por caminhão ou carro. 
Fone: 9628-7381.

PAMPA FORD ANO 87 4X4
Reformada. Fone: (42) 3560-1205.

CORSA 1.0 ANO 2002
Quatro portas, na cor prata, em ótimo estado 
de conservação. Oportunidade imperdível com 
preço de ocasião. Fone: 9155-2746.

SUZUKI YES EN 125
2010, azul. Valor: R$ 3,6 mil. Fone: 8440-5130.

COMPRO GOL
Ano 97 à 2000. Preferência 2 portas. 
Fone: 3622-7134.

CORSA SEDAN CLASSIC 2004
Carro original, bem conservado. Valor: R$ 15,9 
mil. Fone: 9106-4948.

CLASSIC 2010
Preto, alarme, ar quente, vidro elétrico, trava elé-
trica, 4 pneus novos, emplacado até 2014, com 
50.000Km. Valor: R$ 19,5 mil. Fone: 9698-9416.

ECOSPORT 2005 2.0
4X4, 2º dono. Valor: R$ 28 mil. Fone: 3622-
6754 ou 8814-2244, falar com Luis ou Silvia.

TROCO FINANCIAMENTO DE CELTA
2005, 2 portas. Valor: R$ 527 por carro acima 
do ano 2000 e menor valor de parcelas. Ótimo 
estado. Fone: 9926-1081 ou 8402-3669, com 
Cleverson, na parte da manhã.

FUSCA ANO 83
Valor: R$ 2,5 mil. Fone: 3629-0084 ou 9996-0084.

GOL ANO 94
Cor prata, em bom estado. Fone: 8815-0495 
ou 9205-6169.

PRISMA MAXX ANO 2001
Cor vermelho, em torno de 23 km rodados, 
completo. Valor: R$ 24 mil. Fone: 84350512 
falar c/ Giovani.

VARIANTE I ANO 74
Em ótimo estado de conservação. Valor: R$ 8 
mil. Fone: 8838-7882 ou 8405-3182.

KADETT ANO 94
Roda esportiva, cor cinza. Valor a combinar. 
Fone: 8422-7047 falar c/ Pedro.

CORSA HATCH 1.4 ANO 2012
Cor preto, direção hidráulica, vidros e travas 
elétricas, som, alarme, com 20 mil km rodados. 
Valor: R$ 27,99 mil. Fone: 8859-0063.

JEEP WILLYS OVERLAND ANO 1961
Fone: 3623-0170 falar c/ Mario em Três Barras.

SUZUKI YES 125 ANO 2008
Partida elétrica, cor preta. Valor: R$ 3 mil. 
Fone: 8859-0063.

TROCA-SE 
Trator MF 265 eixo alto, por baixo. 
Fone: 8815-0495 ou 9205-6169.

SIENA ANO 98
Cor prata. Valor: R$ 11 mil. Fone: 9128-7316 
falar c/ Ailton.

AGILLE LT ANO 2010/2011
Cor preto, com película, com ar condicionado e 
som instalados diretamente na fábrica
Valor: abaixo da tabela da FIPE e negociável. 
Fone: 3622-2100 ou 3622-8551 falar c/ Alberto 
ou Juliana.

SCORT HOBBY ANO 95
Valor: R4 6,5 mil. Fone: 8831-9080

GOL 2004 4 PORTAS
Cor branco, ar quente, limpador e desemba-
çador. rodas 14, impecável, aceito troca de 
menor valor. Fone: 99751799.

STRADA ADVENTURE 2011
Completa, teto solar, cor preto. Fone: 9953-
7818.

PALIO FIRE-FLEX 2006 
2 portas, vermelho, lindo com 42 mil km, 
aceito menor valor. Fone: 99751799.

SAVEIRO 2001 
Toda equipada, capota marítima, rodas e som. 
Aceito menor valor. 
Fone: 3622-0019.

UNO WAY 2008 4 PORTAS
Bem cuidado, pouco rodado, cor branco. 
Aceito menor valor. Fone: 91064948.

UNO WAY 4 PORTAS ANO 2008 
Cor branco , bem conservado, aceito troca de 
menor valor. Fone: 88528040.

SAVEIRO ANO 2001 MOTOR 1.8
Cor preto, com direção, 4 pneus semi-novos. 
Vendo ou troco por carro de passeio. 
Valor: R$ 16 mil, valor abaixo da tabela FIP. 
Fone: 3622-6090 ou 9124-0775 ou 9993-5136, 
falar com Elias. 

PARATI GL ANO 90 MOTOR 1.8 
Com vidros elétricos, trava ,som, alarme. Valor: 
R$ 8 mil, valor abaixo da tabela FIP. Fone: 
3622-6090 / 9124-0775 ou 9993-5136,  falar 
com Elias. 

CAMINHONETE D-20 ANO 88 
Já com a frente nova, alarme, trava elétrica, 
bancos em couro, roda de liga leve com pneus em 
ótimo estado, capota marítima. Mecânica excelen-
te. Fone:  3624-1032 ou 8855-6682 com Eduardo.

CORSA SEDAN CLASSIC - VHC 2004 
Super conservado, a qualquer prova. Aceito de 
menor valor. Fone: 99751799.

CG 150 ANO 2007 MOD 2008
Cor preta, ótimo estado, com baú, capacete. 
Fone: 9165-8951, falar com Cristian.

CAMINHONETE F250 ANO 2001
Cor preto, impecável. Fone: 9949-5750.

PARATI G1 MOTOR 1.8 ANO 90
Com som, alarme, trava e vidro elétrico. Valor: 
R$ 8 mil. Fone: 3622-6090 / 9124-0775 ou 
9993-5136 falar c/ Elias.

GOL 1.0 PLUS 16v 
4 portas, 2002. Valor: R$ 11 mil (R$ 2,3 mil 
abaixo da tabela FIPE). Valor negociável! Fone: 
3622-3976 ou 8895-9330.

KOMBI 2009
Aceita-se carro de menor valor. 
Fone: 8843-1025.

CHEVETTE 82
Todo em dia, troca-se por moto. 
Fone: 8466-2390 falar com Dorival.

PAMPA 4X4 93/94
Impecável, lataria em bom estado, 4 pneus 
novos, documento pago. Valor: R$ 9,5 mil. 
Fone: 9181-4727.

LOGUS 97/97
1.8 Ap. Motor novo feito em menos de 4 
meses, documento pago, completo. Valor a 
combinar. Fone: 9181-7427.

BROZ 150KS 2001
Cor vermelha, baixa km, injeção eletrônica, 
documento pago. Valor: R$ 7.5 mil. Fone: 
9181-7427.

COMPRO SUB DA PIONNER
Usado. Fone: 3624-1293, falar com Amarildo.

PAR DE CDJ PIONNER
CDJ 100s, mais mixer Behringer 2 canais. 
Preço à combinar. Fone: 9154-4166.

ENGATE PARA CARRETINHA
Valor: R$ 150. Fone: 9645-0031.

BATERIA ELETRÔNICA
Marca Roland TDK 9, mais pedal duplo. Fone: 
9688-1890 ou 9139-0221.

BATERIA NOVA
Garantia marco max, 60 amperes. Valor: R$ 
100. Fone: 8466-2390.

SIENA CELEBRATION ANO 2008 
Cor cinza, ar quente, vidro elétrico dianteiro, 
trava elétrica, alarme, som com MP3, encosto 
de cabeça, trazeiro, placa fibal 3, com docu-
mentação paga até 2013. Valor: R$ 11 mil + 33 
parcelas R$ 505. Aceito carro de menor valor. 
Fone: 8494-7665 ou 9929-4949, falar c/ Ralph.

VOYAGE 1.0 TREND 2012
Cor prata, completo com 14 mil km, com ar 
condicionado, direção hidráulica, faróis de 
neblina, vidros elétricos nas 4 portas. Impe-
cável. Valor abaixo da tabela: R$ 29 mil (Valor 
somente à vista ou pode ser financiado junto 
a instituições financeiras). Fone:  8409-5055, 
falar com Luis.

UNO FIRE
Placa final 8, cor azul. Valor: R$ 10,5 mil. 
Fone: 8801-5178 ou 3624-2288.

TROCO SANTANA EVIDENCE 98
Completo, 4 pneus novos, em ótimas condi-
ções, por moto Biz, ou carro 1.0 a negociar.
Fone: 9266-3652, falar c/ Ilario.

CORSA 
4 portas, cor cinza, terceiro dono. Ótimo 
estado de conservação. Com preço de ocasião. 
Fone: 3622-3183  ou 9155-2746

STILO 2005 PRATA
Placa final 0, direção elétrica, ar condicionado, 
vidro elétrico nas 4 portas, trava elétrica, 
piloto automático, bancos veludo, rodas de 
liga leve 16 polegadas inclusive steep, som 
original com blootho. Valor: R$ 15 mil + 24 
parcelas R$ 715.  Aceito carro de menor valor. 
Fone: 8494-7665 ou 9929-4949 falar c/ Ralhp.

MOTO YAMAHA LANDER 250 ANO 2007
Toda revisada. Preço de tabela R$ 8 mil. Fone: 
9141-9385 falar c/ Luciano.
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ANIVERSARIANTES
10/04 - Sônia Watzko Bayerl
12/04 - Marilza Scheuer
12/04 - Glacilda Malicheske de Souza
12/04 - Maria de Lurdes Gonçalves 
Lima
13/04 - Rafael Grossl
13/04 - Etien Michel Maia
13/04 - Lourival Monte Carlo do 
Rosário
14/04 - Oelson de Souza Gomes
14/04 - Edimara Soares de Souza
14/04 - Felipe Schissel Fer.enc 
14/04 - Elisangela Hoffmann
15/04 - Victor Gabriel Bugniski
15/04 - Aldo José Fuck Júnior
14/04 - Maria Madalena Scholtz
15/04 - Matheus Schissel Ferenc
15/04 - Ane Maria Sathweh
15/04 - Édino Valmir Schoroeder
15/04 - Andrieli Nepomuceno 
Pinto 
15/04 - Sueli Boeno 
15/04 - João Batista Veiga
15/04 - Maria Eduarda B. Jensura
16/04 - Lucia Otilia Balkoski
16/04 - Felipe Jorge S. Pinto
16/04 - Heloisa Pires
16/04 - Celio Melechienko
16/04 - Maria de Fátima K. Saidot
16/04 - Celia Pazda Theodorovicz
16/04 - Roseli Timotio dos Santos
16/04 - Herta Noemberg Ziese
17/04 - Altamir Cordeiro Vieira
16/04 - Silvio Trevisane
16/04 - Patricia Regina Carvalho
16/04 - Wally Tremel 
16/04 - Julia Schulka
17/04 - Geronimo Matheus 
Theodorovicz
17/04 - Erminia Weber
17/04 - Evelin Maiara dos Santos
17/04 - Terezinha de Matos de Goes
17/04 - Luiz Castrus
17/04 - Alexandro Borges de Lima
17/04 - Thiago Schutt
18/04 - Odirlei de Oliveira
18/04 - Julio Alessio Gadotti
18/04 - Douglas Kreiling
18/04 - Terezinha Lindacir Becker 

FOTOS PARA ESTA 
COLUNA ATÉ 

O  MEIO-DIA DE 
QUARTA-FEIRA.

Parabéns para MARIA 
APARECIDA ROCHA que 

no domingo, 14, completa 
idade nova. Seu esposo e 
filhos lhe desejam muita 
paz e alegria em todos os 
seus dias. “Você sabe o 

quanto nós precisamos de 
sua companhia, conselhos 
e aquela palavra de estí-

mulo quando estamos em 
dúvida com alguma coisa. 
Para você tudo de bom!”

Enfoque

- ANTONIO ADIR SUCHARA aniver-
sariou no dia 5. A ele, os melhores 
cumprimentos, de toda a família e 
amigos, que lhe desejam felicida-
des, saúde, paz e muitos anos de 

vida. Parabéns!

A lindinha Briana Mariê Pospor 
comemora mais um aninho de 
vida no domingo, 14. Amiguinhos 
e familiares serão recepcionados 
na sede da Cia para uma linda fes-
tinha. Beijos de seus pais Monique 
e Maycon e demais familiares.

Ontem, o garotinho Rafael Neves 
comemorou seu segundo aninho. 
“Filho, amamos você! Parabéns, 
tesouro das nossas vidas!” Seus 
pais Marcos Giovane Neves e 
Mayara Fernandes Neves.

No dia 31 de março, quem completou 
seu 1º aninho foi a princesa Sophia 
Piscoski. Seus pais Marcio e Luiza e 
seu irmão João Pedro a parabenizam 
e desejam que Deus continue aben-
çoando sempre. “Te amamos!”

Aniversariam, hoje,  Heinz Dams, de São José dos Pinhais e Darlin V. 
Dams Marek.  A eles, votos de felicidades e muitos anos de vida. Que 

Deus abençoe! Votos da sobrinha e irmã Sonia e família.

Ontem, Ronaldo Arno Dams 
esteve de aniversário.’’Como 
poderemos homenagear você, se 
todas as formas parecem sim-
ples, diante do que você merece. 
Ontem foi seu aniversário e gos-
taríamos que você sentisse algo 
especial no peito, uma vontade 
de viver, uma alegria incontro-
lável, uma satisfação por estar 
completando mais um ano de 
vida, com quase todos os sonhos 
realizados.’’ Parabéns vô! De seus 
netos e família.

Guilherme Givieski comemora seus 3 
anos amanhã. “Desejamos que você 
continue a ser essa criança doce e 
cheia de saúde, divirta-se bastante, 
alegre-se, cante, brinque e sorria. 
Nunca perca o que o mundo infantil 
tem de bom e mágico. Parabéns e 
que Deus te abençoe! Te amamos!” 
De seus pais Elcia e Diego.

Amanhã, Arthur Staskoviam de 
Barros estará completando 3 
aninhos. Seus pais, Ana Claudia 
e Marcio, seus avós Inês e Eloir, 
Lourdes e Artur lhe desejam mui-
tas felicidades. Parabéns!

Na segunda-feira, 15, é dia de co-
memorar o aniversário de Gabriel 
Tischler. Votos de felicidades de 
seus pais Lindamir e Airton e de 
seus irmãos, que também lhe de-
sejam muita paz e saúde.

Completou seu primeiro mês de 
vida, ontem, o pequenino Gabriel 
da Maia Souza. “Que Deus te 
proteja sempre, nosso lindo anji-
nho!” Com carinho, de seus avós 
Terezinha e Antônio.

Muito esperado, 
nasceu no dia 13 de 
março, em Curitiba, 

o garotinho Davi Luís, 
para a alegria de seus 

pais Luís Felipe e 
Mary Anne. Parabéns 
e muitas felicidades!  

São os votos de 
seus avós Arilto e 

Tarsila e de seus tios 
Fernando e Dudu.

“Amanhã, nosso querido Bruno 
Sokacheski completa seus 4 ani-
nhos! Te desejamos toda a felici-
dade do mundo... Você é o maior 
presente que Deus nos deu!” Com 
carinho, de seus pais Tati e Dirceu.

- MARIA CLARICE NEVES 
festejou idade nova 

ontem. Muita saúde e 
felicidade em seus dias. 
Parabéns de seu pai Luiz 

Neves.
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Deisi Bayerl formou-se no curso de 
Agroindústria do Instituto Federal 
de Santa Catarina (IFSC) na sexta-
-feira, 4. Felicidades e sucesso de 
toda a família Watzko e Bayerl.

Jozimar e Vanuza comemoram hoje, cinco anos de feliz 
união. “Que os desafios que a vida traz tornem sempre 
mais forte esta união que hoje completa mais um ano 
e que vocês sejam sempre muito felizes. Parabéns!”

É com alegria que a nossa família quer 
parabenizá-los pelas Bodas de Diamante 
(60 anos de casados)! Agradecemos a 
Deus pela oportunidade que nos deu, que 
é comemorar esta data tão importante. O 
casamento de vocês comemora bodas de 
felicidade, por ter unido duas pessoas tão 
amáveis e especiais... É uma honra para nós 
viver este momento divino, porque esta é 
a verdadeira prova de amor... Esta história 
é a tradução do amor, felicidade e alegria. 
Que a harmonia e a felicidade trilhem o 
caminho dessa união e cumplicidade. Para-
béns! São os desejos de seus filhos e netos.

ANSELMO E MERCEDES

BODAS DE RUBI  - 
Terezinha e João Neves celebram hoje 40 anos de 
feliz união. Que Deus lhes dê saúde, paz e felicida-
des. São os votos de todos os seus familiares, filhos 
e netos.

Aniversariou no dia 3, nossa que-
rida amiga Fernanda. A ela, de-
sejamos muita  saúde, paz  e rea-
lizações. Parabenizamos também 
pela sua formatura que ocorreu 
no dia 5. Que Deus ilumine o seu 
caminho  e lhe conceda muitas 
realizações nesta nova etapa! 
São os votos de seus colegas do 
Senac. 

Parabenizamos a querida Marlene 
pela passagem  do seu aniversário, 
no dia 7. Desejamos que Deus 
ilumine seus caminhos lhe propor-
cionando muitos anos de vida e 
grandes realizações. Com carinho, 
suas filhas, Rosiane, Marciane, Ca-
tiane, Suelen e seu esposo Celio.

Parabéns ao casal Maria Lorete e Renato. Ela ani-
versaria hoje e ele completa idade nova no dia 20. 
Muitas felicidades, paz e saúde em seus dias!

Parabéns para as gêmeas Karine e Karla que fazem 
aniversário no dia 12. Seus pais Sadi e Maria Herta, 
Helinton, Edson e Guilherme desejam muitas felici-
dades e muitos anos de vida.

Andrieli colou grau no dia 6, no 
Curso de Serviço Social pela Uni-
versidade do Contestado - UnC. 
A solenidade realizou-se nas de-
pendências da Vila Multishow. 
Parabéns por mais esta vitória, 
resultado de muito esforço, garra 
e dedicação.

Forma-se neste sábado, 13, no curso de Farmácia, pela UnC, a jovem 
Patrícia Wesan de Queiróz.  Depois de 5 anos de muita luta, finalmen-

te você alcançou a vitória. Parabéns, de seu esposo Dennis, de seus 
filhos Guilherme, Estefani e Míriam e de seus pais Estevão e Rosalina.

FORMATURA
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FUNERÁRIA MÃO AMIGA
10/04 - Erico Erzinger - 61 anos

08/04 - Gentio Batista dos Santos - 80 anos
09/04 - João Batista Shemczak - 64 anos
07/04 - Dionizia de Melo Alves - 87 anos

05/04 - Eva Maria Brey Musolom - 65 anos
05/04 - Joaquim Novak - 87 anos

ACIDENTE

Uma carreta, que transportava duas colheitadeiras, causou um acidente na 
rede elétrica da esquina entre as ruas Coronel Albuquerque e Felipe Schmidt 
no centro de Canoinhas no fim da tarde desta quarta-feira, 10. Com a carga 

muito alta, a carreta derrubou fios de energia elétrica, que ficaram suspensos bem perto 
do asfalto. Policiais controlaram o trânsito, que ficou congestionado até que a carreta 
conseguisse deixar o local. Ninguém ficou ferido.

MEMÓRIA

Missionários que passaram por Canoinhas, em 
um encontro na Matriz Cristo Rei, em 1962. A 
foto é do arquivo de Arlindo Schoroeder.
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COPA TRÊS BARRAS 

Assoeva levanta 
o segundo troféu 
da temporada 

TRÊS BARRAS

Após vencer o Botafogo na sexta-feira, 5, os jogadores fizeram a festa em Três Barras

RAFINHA NO CATARINENSE DE VELOCROSS LIMASC - 2013 

O piloto mirim de Canoinhas, Rafinha Padilha, 
mostrou neste final de semana, na cidade de São 
Cristóvão do Sul-SC, que a Categoria 65 cilindra-

das poderá ser a sua nova conquista. Ele, que em 2011 
tornou-se campeão da categoria 50cc na Copa Gêmeas do 
Iguaçú, e em 2012 na Copa Sul de Velocross, mostrou na 
pista que pode sim competir com pilotos já consagrados 
na 65cc, como Matheus Zolet e Victor Tidre, da cidade de 
Porto União-SC. Rafinha, que ainda está se adaptando a 
sua moto 65cc, agora com marchas, fez um desempenho 
brilhante. Largando na sétima colocação, buscou seu lugar 
ao pódio com garra e determinação, conquistando assim 
um terceiro lugar muito comemorado e merecido. Rafinha 
é o único piloto mirim de Velocross de Canoinhas e está 
sem patrocínio para 2013.

A Assoeva/Unisc/ALM/Venax 
conquistou a Copa Três Barras de 
Futsal. A competição, realizada em 
Três Barras, contou com a presen-
ça de quatro times e foi realizada 
entre os dias 3 e 5 de abril. Além 
do time de Venâncio Aires, partici-
param Concórdia, CSM/Jaraguá e o 
anfitrião Botafogo.

 No primeiro dia de competi-
ção, a Assoeva/Unisc/ALM/Venax 
perdeu para o Jaraguá por 4 a 2. 
Mesmo com alguns desfalques o 
time de Venâncio Aires se recu-
perou e venceu o Concórdia na 
segunda rodada por 3 a 1. No últi-
mo dia de bola rolando, a Assoeva 
venceu o time da casa por 5 a 2. 
Com seis pontos na tabela restou 
aos gaúchos secar o CSM/Jaraguá, 
que acabou perdendo por 3 a 2 para 
o Concórdia.

 Esse é o segundo título da 
Assoeva/Unisc/ALM/Venax na 
temporada 2013. Em março, o time 

amarelo havia faturado a Copa dos 
Vales. Além do troféu de campeão 
o time de Venâncio Aires levou a 
premiação de Artilheiro. A honra-
ria foi dividida entre Thiaguinho e 
Mancha, ambos atletas da Assoeva.

 A delegação da Assoeva che-
gou à Capital do Chimarrão no 

sábado pela manhã. Os jogadores 
receberam folga no final de semana 
e vão se reapresentar na segunda-
-feira, na Academia do Sesc, para 
iniciar os treinos visando a estreia 
na Liga Futsal. O primeiro jogo será 
no dia 15 de abril, em Venâncio 
Aires, contra a ACBF.

Divulgação/JMAIS

Time de Venâncio Alves também levou a premiação de artilheiro
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Stern-Eth
MARGARETH LUCIANE ZIEMANN e-mail:  ethzie@gmail.com

Formatura
No dia 13 de abril 
acontece a formatura 
de CAROLINA 
MARIAH GUEBERT 
no Curso de Farmácia 
da Universidade do 
Contestado Campus 
Canoinhas. Carolina 
é filha dos amigos 
Luiz Carlos e Maria 
de Fátima (Wendt) 
Guebert. Para Carolina, 
nosso carinho e desejo 
de sucesso, sempre!!!

Bodas de Adriana e Jonathan

Parabéns, parabéns...
o abraço da coluna vai para...
• ROSELI RUTHES - dia 15/04
• FÁTIMA GUETTINO - dia 15/04

• JULIANA RODRIGUES HAGG - dia 17/04

Nasceu...
• LUÍSA BORA ROSA TEIXEIRA no dia 7 de abril, 
em Florianópolis, filha de CAROLINE BORA ROSA 
TEIXEIRA E TIAGO TEIXEIRA. Luísa é neta de Cesar 
e Mirian (Bora) Teixeira e  Victor Hugo e Vera Lucia 
Teixeira. Parabéns extensivo à bisavó Luisa Seleme Rosa.

Parabéns, parabéns!!!
• Para BÁRBARA DAVET que no dia 17 de abril comemora 
seu aniversário e recebe todo nosso carinho.

REVIVENDO AS NOITES DO SUL DO MUNDO 
No dia 4 de maio, no V12 Music Bar a geração 
que curtiu Expresso Rural vai reviver suas 
melhores Lembranças ao som de Daniel Lucena 
e Volnei Varaschin com participação especial de 
Joel Bojarski. Os ingressos são limitados e você 
encontra no V12, vocábulos, Soukaydo Spa e A 
Florista.

Carol Castro

Aconteceu no dia 16 de março o casamento do advogado JONATHAN WERKA e da personal trainner ADRIANA ROBSCH na igreja Luterana de 
Canoinhas, onde a belíssima cerimônia emocionou todos os presentes. 

Na próxima 
semana...
Flashes do casamento de 
SAMARA E ANDERSON. 
A noiva é filha de ITAMAR 
NELSON JUNG JUNIOR E 
NELCI BORA JUNG e o noivo de 
RODOLFO PINTO DE ALMEIDA 
E  MARGARIDA JACINTA 
WZOREK DE ALMEIDA.

Thaís e Adriano
Neste sábado, 13 
de abril, acontece 
o casamento dos 
jovens THAÍS 
ELIZABETH 
RUPPEL e 
ADRIANO BUDIK, 
com cerimônia 
religiosa na Capela 
Nossa Senhora de 
Aparecida. A noiva 
é filha de Vilma 
Dias e Wilson 
Ruppel e o noivo de Matilde do Rosário Budik e do 
sempre lembrado Lourenço Budik. 

4 anos 
No sábado, 6 de abril, 
aconteceu a super festa 
dos 4 anos de OTÁVIO 
GAZDA, filho da advogada 
CAROLINA GAZDA e 
do Arquiteto ADRIANO 
GAZDA. Otávio com seus 
pais Carolina e Adriano e o 
irmão Fabrício.
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Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

Como é que se escreve?
EDERSON MOTA

A IMPOTÊNCIA DA LEI DIANTE DO PECADO 

O que estamos vendo hoje, parece 
que o pecado é a linha de frente, 
com retaguarda da ambição, e isto 

faz um aglomerado de ladrões, bandidos, 
corruptos, traficantes, marginais que estão 
estrangulando a lei de Deus. Sabemos de 
fato que a lei é espiritual, mas eu sou carnal, 
vendido ao pecado. Tem pessoas que dizem 
ou pensam: Não entendo absolutamente o 
que faço, pois não faço o que quero, faço o 
que aborreço. E, se faço o que não quero, 
reconheço que a lei é boa, mas então não sou 
o que faço, mas o pecado que em mim habita. 
Eu sei que em mim, isto é, em minha carne, 
não habita o bem, porque o querer bem está 
em mim, mas não sou capaz de enfrentá-lo. 
Não faço o bem que queria, mas o mal que 
não quero. Ora, se faço o que não quero já 
não sou eu quem faço, mas o pecado que em 
mim habita. Encontro, pois bem, em mim esta 
lei: quando quero fazer o bem, o que se me 
depara  é o mal, deleito-me na lei de Deus, 
no íntimo do meu ser. Sinto, porém, nos meus 

membros outra lei, que luta contra a lei  do 
meu espírito e me prende à lei do pecado 
que está nos meus membros. Pessoa infeliz 
que sou! Quem me livrará deste corpo que 
me acarreta a morte? Graças sejam dadas a 
Deus por Jesus Cristo, nosso Senhor! Assim, 
pois, de um lado, pelo meu espírito sou 
submisso a lei de Deus, de outro lado, por 
minha carne sou escravo da lei do pecado. 
Vamos nos conscientizar sobre a importân-
cia de evitar a ambição e a ganância, pois 
são responsáveis por muitas desventuras. O 
coração ambicioso não pode contentar-se 
com o suficiente e, mesmo que tenha tudo, 
jamais estará satisfeito. A insatisfação com 
que vivemos é a causa da ansiedade e faz com 
que vivamos em desarmonia com o mundo e 
também conosco mesmos. Torno-me aquilo 
que habitualmente penso que sou. Daí a 
importância  de repetir muitas vezes para 
si mesmo: Sinto-me feliz. Lembre-se: Não é 
triste mudar de ideia, triste é não ter ideias 
para  mudar. 

DÚVIDA DO DIA-A-DIA: FLEXÃO DOS NUMERAIS
Existem algumas normas que regem a 
flexão dos numerais e torna-se importante 
conhecê-las:
a) Os numerais cardinais UM, DOIS e as 
centenas a partir de DUZENTOS apresentam 
flexão de gênero. Exemplos: Um homem e 
duas mulheres formam o elenco da peça. 
Ele comprou duzentos gramas de queijo. Ela 
adquiriu duzentas camisetas.
b) Os numerais ORDINAIS variam em gênero: 
Domingo foi disputada a décima primeira 
rodada do torneio. Você é a segunda pessoa 
a perguntar isso. Ele é o segundo aluno a 
questionar a prova.
c) Os numerais MULTIPLICATIVOS, quando 
usados com o valor de substantivo, são 
invariáveis; quando são usados com valor 
de adjetivo, apresentam flexão de gênero: 
A minha dívida é o triplo da sua (neste caso, 
valor de substantivo). Ele fez duas apostas 
triplas na loteria federal (neste caso, tripla 
tem valor de adjetivo).

d) Os numerais FRACIONÁRIOS concordam 
com os cardinais que indicam o número 
das partes; o fracionário “meio” concorda 
com o substantivo por ele modificado: Um 
terço da sala está presente; evidentemente, 
duas terças partes estão ausentes. Meio-dia. 
Meia hora.
Meio-dia e meio ou meio-dia e meia?
É muito comum ouvir-se a expressão “meio-
-dia e meio” como equivalendo a 12h 30min. 
No entanto, ela está incorreta. É necessário 
lembrar, em primeiro lugar, que o numeral 
fracionário MEIO concorda em gênero com 
a palavra da qual ele é uma fração. Exemplo: 
Cinco metros e meio (cinco metros e mais 
meio metro). Três léguas e meia (três léguas 
e mais meia légua). Portanto, o correto é 
MEIO-DIA E MEIA, pois está subentendida a 
palavra hora, ou seja, meio-dia (12h) e mais 
meia hora (30min).
Até a próxima edição com mais novidades. 

Boa semana!  

RECEITA CN
Mosaico de gelatina 

com leite de coco

INGREDIENTES:
. 4 embalagens de gelatina de 
sabores diferentes
. 1 lata de leite condensado
. 1 lata de creme de leite
. 200 ml de leite de coco
. 1 envelope de gelatina em pó 
sem sabor

MODO DE PREPARO: Prepare cada 
sabor de gelatina separadamente 
com metade da água pedida na 
embalagem. Coloque em refratários 
e leve à geladeira até firmar. No liqui-

dificador, bata o leite condensado, 
o creme de leite, o leite de coco 
e a gelatina sem sabor preparada 
de acordo com as instruções da 
embalagem. Em uma fôrma com 
furo central, levemente untada com 
óleo, despeje o creme e espalhe as 
gelatinas cortadas em cubos. Leve 
à geladeira até firmar. Na hora de 
servir, desenforme e sirva em fatias.

Preparo: Rápido (até 30 minutos)
Rendimento: 10
Calorias: 302
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CAPRICÓRNIO >>>  Sua 
vida familiar pode pre-
cisar de mais atenção, 
capricorniano. Tam-

bém pode estar um pou-
co mais animada, agitada 

ou turbulenta. É um bom momento 
para conversar e resolver assuntos e 
pendências familiares. Bons ventos 
sopram nos assuntos do coração e a 
semana promete calmaria e felicidade 
nesta área de sua vida. Aproveite estes 
dias para conversar e fazer acordos.

ÁRIES >>> O céu con-
tinua favorável aos 
seus projetos, ariano. 
Vá em frente com 

energia e disposição 
para fazer tudo que 

precisa ser feito. É importante estar 
em sintonia com o que está fazendo, 
sentir-se apaixonado pela vida ou pelo 
menos por alguém ou alguma coisa. 
Muitas possibilidades presentes em 
sua vida, é hora de fazer acontecer, e 
de aproveitar tanta energia poderosa!

GÊMEOS >>> Aproveite 
a inspiração, geminia-
no. Porque a partir 
da próxima semana, 

você precisará con-
centrar mais energia 

na ação. É um momento de múltiplas 
possibilidades e você deve colocar 
mais energia naquilo que deseja ver 
crescer. O contato com grupos e com 
os amigos é muito bem vindo. É um 
momento de paz e harmonia internas 
e vale a pena refletir sobre sua vida.

TOURO >>>  É um mo-
mento mais tranquilo 
e feliz, taurino. E isso 
vale não apenas para 

esta semana, como para 
todo mês. Mas há ansieda-

de, porque você tende a estar cheio 
de vontades. E tem energia suficiente 
para correr atrás de seus sonhos e 
desejos. É hora de aproveitar os bons 
acontecimentos e também de ser um 
pouco mais egoísta, olhando mais para 
suas próprias necessidades e vontades.

HORÓSCOPO
LEÃO >>>  São muitos 

planos, leonino. É 
importante priorizar 
e sentir um pouco o 

que diz seu coração. 
Talvez seja válido guar-

dar um pouco seus planos, sem sair 
contando tudo para todo mundo. O 
período é favorável aos estudos e 
às viagens. Abra sua mente e escute 
outras opiniões, novas ideias. Um 
período de mais sorte e proteção 
nos assuntos profissionais.

CÂNCER >>>  Semana 
de muito trabalho, 
canceriano. Olhe 
para frente e toque 

os projetos mais im-
portantes. Novidades 

podem surgir em sua vida, especial-
mente nos assuntos profissionais. Mas 
os assuntos pessoais e afetivos tam-
bém pedem atenção. A semana é po-
sitiva para a vida social e os encontros 
com amigos. Boas conversas podem 
abrir novas portas e possibilidades.

VIRGEM >>> É um mo-
mento de muita inti-
midade, virginiano. 
Seu relacionamento 

ganha intensidade, 
profundidade, momen-

tos de mais intimidade e prazer. Vida 
afetiva e sexual em alta, as conversas 
favorecidas e o romantismo no ar. Mas 
só fica um relacionamento onde existe 
verdade, profundidade, sinceridade. 
Por isso, faça um bom balanço sobre 
sua vida afetiva e viva melhor o amor.

LIBRA >>>  O amor está 
no ar, libriano. Abra 
portas e coração para 
viver um grande e 
novo amor. Pode ser 

o amor que já tem, de 
cara nova. Mas é importante usar 
a criatividade, criar intimidade, ser 
mais romântico, viver mais o amor e 
o prazer. Vida sexual também em alta. 
Momentos mais íntimos e intensos em 
boa companhia. Momento importante 
e decisivo para todas parcerias.

SAGITÁRIO >>>  É um 
momento de vida 
bastante animado, 
sagitariano. Por isso, 
não perca o foco. Di-

virta-se, mas concentre 
energia em tudo que quer ver durar. 
Namore bastante, viva o amor, a vida 
social. Mas leve quem é importante 
mais a sério. Momento de boa saúde, 
mais energia. Fica mais fácil se organi-
zar. Aproveite a semana para resolver 
pendências domésticas e familiares.

ESCORPIÃO >>> Você 
precisa organizar me-
lhor sua rotina, escor-
piano. E com urgência, 

já que muitas novida-
des vêm pela frente. Há 

intensidade em sua vida profissional, 
novidades no amor e uma rotina cheia 
de coisas para fazer. Para dar conta 
disso tudo, deve cuidar melhor da sua 
saúde, ter atividades mais prazerosas 
e uma boa organização na sua agenda. 
Abra-se para novas parcerias.

AQUÁRIO >>>  As ideias 
não param de chegar, 
aquariano. Mas você 
precisa colocar a ca-

beça em ordem antes 
de dar grandes passos ou 

fazer grandes mudanças. É fundamen-
tal anotar tantas ideias, já que está tão 
criativo. Conversar com outras pessoas 
também ajuda a colocar ordem nas 
ideias e possibilidades. Boa semana 
para se organizar melhor financeira-
mente e fazer planos materiais.

PEIXES >>> Você preci-
sa se organizar finan-
ceiramente, pisciano. 
Isso é urgente, já que 

você deve ter muitas 
vontades e ideias para 

um futuro próximo. É um bom mo-
mento para fazer contatos e retomar 
assuntos importantes. Busque novas 
fontes de renda e permita-se (re) 
descobrir novos talentos. É hora de 
pensar no futuro e dar passos consis-
tentes para conseguir o que você quer.

FLOR DO CARIBE
18h30 ● Globo
Cassiano diz para Alberto que quer 
conversar sobre Samuca. Alberto fica 
incomodado, diante da relação cada vez 
mais próxima entre Cassiano e as crian-
ças. Cassiano avisa que já providenciou 
o exame de DNA para comprovar que Sa-
muca é seu filho. Ester leva Samuca para 
ver Chico e Olivia, e encontra Cassiano.

Cassiano diz ao pai que Samuca deve 
estar preparado para saber que ele 
é seu pai. Cassiano aconselha Duque 
a ficar de olho em Hélio. Ester conta 
para Samuca que Cassiano é seu pai, e 
ele reage de forma negativa. Yvete se 
aproxima de Duque para sondar infor-
mações sobre ele. esconde de Candinho 
a identidade de seu pai. Ester revela a 
Cassiano que vai pedir o divórcio. 

Veridiana mente para Candinho e diz a 
ele que seu pai morreu. Alberto finge 
não ouvir Ester, que lhe pede para 
conversar sobre divórcio. Cassiano 
diz a Olívia que não acredita que Hélio 
esteja interessado em um relaciona-
mento sério com Taís. Hélio pede a 
Yvete para descobrir a verdade sobre 
Duque. Samuca despreza Cassiano, 
dizendo que ele o abandonou. 

Cassiano diz a Ester que vai conseguir 
fazer com que Samuca o aceite. Guiomar 
diz a Nicole que voltou para conquistar 
seu filho. Ester pede a  Cassiano para 
não abandoná-la. Carol se oferece para 
ajudar Juliano a conquistar sua mãe. Dio-
nísio diz a Alberto que sua mãe está de 
volta, e os dois discutem. Candinho con-
vence Samuca a aceitar Cassiano como 
pai. Samuca chama Cassiano de pai.

Ciro, Amadeu e Rodrigo se oferecem para 
ajudar Cassiano a denunciar Dom Rafael. 
Yvete conta a Duque que a mina de tun-
gstênio do Grupo Albuquerque está à 
venda. Duque tenta convencer Cassiano 
a esquecer tudo o que aconteceu no Cari-
be. Hélio orienta Yvete a não contar para 
Alberto que Duque mostrou interesse 
em comprar a mina. Guiomar se sente 
magoada com o desprezo de Alberto.

GUERRA DOS SEXOS
19h15 ● Globo
Vânia não aceita se casar com Ulisses. Ca-
rolina se faz de vítima na delegacia. Charlô 
exige que Felipe dê a vitória da aposta a ela. 
Analú encontra a boneca russa nas roupas 
de Felipe. Dominguinhos e Charlô se beijam. 
Fábio entrega o verdadeiro exame de gravi-
dez de Carolina para Felipe. Nieta descobre 
que Carolina mentiu sobre sua gravidez.

Felipe diz a Carolina que sabe sobre a 
falsa gravidez. Frô avisa para todos que o 
casamento de Carolina será cancelado. 
Roberta e Felipe se beijam. Charlô con-
firma a audiência com o juiz e ordena 
que Olívia e Baltazar mantenham Do-
minguinhos no castelo. Dominguinhos 
foge pela janela da biblioteca. Otávio 
invade o tribunal no momento em que 
o juiz dá o ganho da causa a Charlô.

O juiz se irrita com Otávio e interrompe a au-
diência. Kiko e Lucilene tiram fotos para uma 
coluna social. Otávio diz que tem provas 
contra Charlô. O juiz anuncia sua decisão. 
Otávio sai apressado do tribunal e Charlô 
vai atrás dele. Roberta Olívia tem uma ideia 
para ajudar Charlô a descobrir se Domingui-
nhos é Otávio. Charlô confirma com Olívia 
que Otávio está preso no castelo e desmaia 
ao ver Dominguinhos entrar no hotel.

Kiko e Frô se beijam. Charlô chega com 
Dominguinhos ao castelo e descobre que 
Otávio fugiu. Felipe manda flores para Ro-
berta e a convida para jantar. Charlô, Olívia 
e Zenon tentam impedir Dominguinhos 
de sair do castelo. As luzes da mansão 
se apagam e Otávio surge no lugar de 
Dominguinhos. Analú leva um vaso de 
planta, com a boneca russa enterrada, 
para o apartamento de Nando e Juliana. 

Ulisses leva Vânia até uma igreja. Roberta 
pede para Felipe sair para dançar com ela. 
Nando vê Roberta e Felipe se beijando e 
acaba discutindo com Juliana. Analú recebe 
um beijo de Zenon. Felipe se declara para 
Roberta. Juliana atira o vaso de planta de 
Analú contra Nando, mas não vê a boneca 
russa cair no chão. Carolina recebe uma 
intimação para ir novamente à delegacia. 
Charlô se enfurece com Dominguinhos. 

::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: RESUMO DAS NOVELAS: DE  15 A 19 DE ABRIL ::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::

SALVE JORGE
21h00 ● Globo
Ricardo fala para Helô que Wanda é a 
mãe de Aisha. Lívia manda seus atirado-
res atingirem Morena. Zyah fica tenso 
ao descobrir que sua agenda está com 
Ayla.. Rosângela entrega a documenta-
ção de um bebê traficado para o casal 
interessado. Theo procura Lívia, mas ela 
o denuncia para os seguranças do hotel.

Theo é levado pelos seguranças e Lívia fica 
satisfeita. Jéssica piora e Barros leva Mo-
rena, Lucimar e a criança para o hospital. 
Os capangas de Lívia seguem o carro da 
polícia. Barros percebe que está sendo se-
guido, mas não consegue evitar que o carro 
seja alvejado. Morena foge com Jéssica no 
colo. Érica decide ir à igreja para desmarcar 
a data de seu casamento. Érica e Morena se 
encontram na igreja de São Jorge. 

Morena implora que Érica entregue 
Jéssica para Lucimar. Theo lamenta 
por ter que ficar afastado do exército. 
Érica aceita levar Jéssica, e Morena 
foge. Wanda tenta fugir da delegacia. 
Lucimar fica aliviada de saber notícias 
de Morena. Helô começa a conversar 
com Mustafá. Rosângela leva os pa-
péis para Lívia no hotel e a encontra 
com Haroldo.

Lívia finge não conhecer Rosângela e tenta 
afastá-la de Haroldo. Morena chega com 
Barros ao esconderijo e conta para Lucimar 
que deixou Jéssica com Érica. Érica cuida 
de Jéssica. Helô conta para Mustafá que 
Wanda é a mãe de Aisha. Stenio e Haroldo 
constatam que Lívia está interessada em 
Theo. Berna se descontrola e vaga pelas 
ruas, deixando Deborah nervosa. Aisha 
vai à delegacia e paga a fiança de Wanda. 

Helô explica o que Lucimar deve fazer 
quando Jéssica estiver em sua casa. Wanda 
pede dinheiro para Aisha. Haroldo pede 
para Lena conseguir o telefone de Rosân-
gela. Berna teme ser presa se falar o que 
sabe para Helô. Helô explica para Morena 
o que ela fará quando voltar para a Turquia. 
Wanda fala para Lívia que a delegada sabia 
que ela estava presa, e a vilã fica apreensi-
va. Theo e Morena se encontram.

MALHAÇÃO
17h30 ● Globo
Vitor procura Sal, mas não consegue 
conversar com ele por causa de Luana. 
Lia e Marcela pensam em unir Raquel a 
Mathias. Orelha e Morgana se beijam na 
filmagem e todos se surpreendem. Mi-
chel avisa a Bruno que algumas turistas 
querem fazer aula de capoeira com ele. 
Alemão e Caixote pressionam Sal.           

Alemão e Caixote exigem que Sal pa-
gue sua dívida com eles. Sal não deixa 
Luana contar para Vitor que conver-
sou com Alemão e Caixote. Bruno dá 
um fora em Fatinha. Luana termina 
o namoro com Sal. Sal conversa com 
Kika sobre seus planos. Orelha chama 
Morgana para ir à sua casa. Kika leva 
Trovi e Zé até Sal. Vitor vê Sal falando 
com Trovi e Zé no jardim secreto.   

Orelha pede ajuda de Morgana para editar 
o filme e, na proximidade dos dois, eles se 
beijam. Marcela sugere criar uma suposta 
admiradora secreta para Mathias. Vitor 
convence Sal a ir embora do Rio de Janeiro. 
Bruno comemora a nova ação do CRAU e 
discute com Olavo, que critica a dedicação 
integral do filho ao projeto, ao invés de 
retomar a faculdade. Alemão e Caixote 
procuram Vitor para saber notícias de Sal.

Vitor enfrenta Caixote e Alemão e pede 
que deixem seu irmão em paz. Um fiscal 
chega ao Misturama e anuncia o fecha-
mento do local. Nando e Tizinha se unem 
para reerguer o Misturama. Fatinha aceita 
o convite de Thales, mas com a condição 
de que a campanha seja feita por Bruno. 
Lia procura por Vitor e, quando ele per-
cebe que Caixote e Alemão estão na es-
preita, termina o namoro com a menina. 

Vitor é grosseiro com Lia, na tentativa de 
afastá-la. Débora manda Elisa chamar 
Bruno de volta para a empresa. Bruno 
não aceita voltar para a empresa e todos 
se surpreendem. Fatinha decide fazer a 
campanha de Thales, mesmo sem Bruno. 
Orelha avisa que o lançamento do filme foi 
adiado. Lia vê Vitor falando com Kika e fica 
decepcionada. Vitor fala para Lia que men-
tiu para ela. Alemão e Caixote ameaçam Lia.

TERÇA-FEIRA QUARTA-FEIRA QUINTA-FEIRA SEXTA-FEIRASEGUNDA-FEIRA

:: O MELHOR DA TV
MISSÃO QUASE IMPOSSÍVEL
DOMINGO - 13h49 - REPRISE

OS REIS DA RUA
DOMINGO - 23h11 - REPRISE

MADRUGADA MUITO LOUCA 2
HOJE - 22h45 - REPRISE
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